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18 апреля Всесоюзный коммунистический субботник

янского 
решили 
ЖИЛОЙ !

Комсомольцы Невь- 
механичесмого завода
создать молодежный 

номпленс. Но не один
жилой дом, а поселок совре
менных коттеджей.

«Кто хочет жить в ноттед-
жах?» 
риал 
«МЖК 
мент».

- так называется мате- 
об этом в подборке 
— социальный экспери-

3 СТР.

разлуки 
связанные

«Мир сегодня». 
После семнадцати лет

встречаются люди, 
давней историей

любви и предательства. Воспо
минания прошлых радостей и 
обид, возмездие за предатель
ство любви, осознание невоз
можности жизни без светлого 
чувства — обо всем этом рас
сказано в пьесе «Семейный 
ужин в половине второго». В 
Свердловском академическом 
театре драмы заканчиваются 
репетиции этой пьесы В. Пав
лова. Интервью с молодым дра
матургом озаглавлено «Пусть 
вам будет не до аплодисмен
тов».

Реж
Сразу 

готовится 
ческого

к двум субботникам 
молодежь механи- 
завода: в честь XX

ры — ветераны труда. Вместе 
с работниками жилищно-ком
мунального отдела они будут
заниматься благоустройством

«Элита для лета»
Корреспонденция под таким названием была опублико

вана 5 марта нынешнего года. В вей говорилось, в част
ности, о недостатках в социальном развитии Вьюхинского 
отделения опытно-производственного хозяйства «Исз*ок». 
Мы получили па названную публикацию конкретный, дело
вой ответ.

съезда ВЛКСМ и к Ленинско
му субботнику. 11 апреля на 
объекты отдела коммунально
го строительства выйдут инже
нерно - технические работни
ки. А 15 апреля в комсомоль
ской организации предприя
тия — день наивысшей про
изводительности труда. Моло
дые рабочие получат наряды 
с красной полоской, это озна
чает, что средства, заработан
ные в день открытия съезда, 
пойдут в счет комсомольского 
субботника. Он записан в соц
обязательствах заводских ком
сомольцев и будет учтен при 
подведении итогов соревно
вания.

Так что комсомольский суб
ботник станет, так сказать, ге
неральной репетицией Все
союзного ленинского суббот
ника. Его также решено про
вести на рабочих местах. За
водской штаб по проведению 
субботника поставил задачу: 
выполнить норму восьмичасо
вого рабочего дня за шесть 
часов. В празднике безвоз
мездного труда собираются 
принять участие и пенсионе-

территории завода.
М. ЛЮХЧЕНКОВА, 

заместитель секретаря коми
тета ВЛКСМ механического 

завода.

Богданович

Важным заданием произ
водственников, занятых на 
субботнике, был ремонт части 
цехов и оборудования. Кос
метический ремонт проводит
ся на предприятии ежегодно 
в канун летнего сезона. 1рис- 
та рублей в фонд пятилетки — 
итог праздника труда на мо
локозаводе.

18 апреля бойцы отряда 
выйдут на главный субботник 
года, чтобы ударно потрудить
ся над завершающими «штри
хами» своего первого комсо
мольского жилого объекта.

Основные 
численные 
останутся

и 
силы

самые много-
в

на своих
субботник 

рабочих

Коллектив Богдановичского
молокозавода решил прове-
сти «красную субботу» до-
срочно. Распланирован фронт 
работ, названы ответственные 
за ее проведение. Это секре
тари партийной и комсомоль
ской организаций предприя
тия Раиса Александровна Ва
гина и Любовь Важенина.

Рабочее 
красном

утро началось
уголке.

слов руководителей,
Несколько 
, общест-

венников, и заводчане, разде
лясь на отряды, поспешили к 
закрепленным за ними местам: 
в производственные цехи, на 
окружающую завод террито
рию. В этот день предстояло 
выпустить молочной продук
ции на 8000 рублей. Фляжное 
и бутылочное молоко, творог, 
сметана, кефир—ассортимент 
здешней продукции.

операция 
«Коммунары»

ТВОИ ИМЕНА, 
ИСТОРИЯ

В конце прошлого года в 
операцию «Коммунары» вклю
чились студенты историко-ар
хивной специальности истори
ческого факультета Уральско
го университета В архивах и 
библиотенах Свердловска кро
потливо и настойчиво ведут 
они поиск сведений о героях 
революции и гражданской вой
ны, имена которых могут быть 
увековечены в мемориале на 
Ивановском кладбище.

В партийном архиве Сверд
ловского обкома КПСС хоро
шо поработала студентка чет
вертого курса И. Сажина. Она 
собрала данные о большеви
ках И. Ф. Опарине и А. И. 
Парамонове, вступивших в 
партию в годы первой русской 
революции, об О. Н. Попове, 
М. А. Разумовском и И. Т. 
Суровейкине, ставших члена
ми ленинской партии в канун 
Великого Октября.

Особенно обрадовала И. Са
жину найденная ею биогра
фия похороненного на Михай
ловском кладбище видного 
большевика С Е. Чупкаева, 
вступившего в партию в мо- 
мен" ее создания — в августе 
1903 года. Он.учился в Казан
ском и Петербургском универ
ситетах, а с 1905 года неодно
кратно входил в состав Екате
ринбургского и Уральского об
ластного комитетов РСДРП, 
был связан партийной работой 
и личной дружбой, с Я. М. 
Свердловым. Трудящиеся зна
ли С. Е. Чупкаева по партий
ной кличке «Петрович». В 1917 
году он вел политическую ^ра
боту в Челябинске и Оренбур
ге, принимал активное учас
тие в утверждении Советской 
власти в Екатеринбурге и пер
вых социалистических преоб
разованьях на Урале. С лета 
1918 года Сергей Егорович 
работал в Москве и Сибири, 
но не прерывал связей с род
ным краем (он родился в Ка- 
мышловском уезде), даже 
участвовал в создании Ураль
ского университета. Впослед
ствии С. Е. Чуцкаев был пол
номочным представителем 
СССР в Монголии, работал в 
высших органах государствен
ной власти, являлся членом 
Президиума ЦИК СССР.

Другая студентка истфака 
УрГУ, депутат городского Со
вета О. Луканина нашла мате
риалы о покоящемся на Ива
новском кладбище И. В. Ант
ропове, большевике с мая 1905 
года. При царизме он дважды 
подвергался арестам, а с мар
та 1917 года был первым пред
седателем Совета в Сысерти, 
затем с оружием в руках за
щищал Советскую власть.

Обширный материал обна
ружил в партархиве студент 
четвертого курса А. Муллану- 
ров. Его поразила биография 
А. И. Медведева, который с 13 
лет работал в сортировочном 
и цинковальном цехах Верх- 
Исетского завода, а ровно 70 
лет назад, в апреле 1917 года, 
стал членом Юношеской орга- 
низаиии при Екатеринбург
ском комитете РСДРП (б).

Список имгн большевиков, 
сведения о которых уже со
браны студентами УрГУ, мож
но продолжись Нп дело не в 
ксличе-'тве. а в сути увлека
тельной рабсты будущих исто
риков партии — в воссозда
нии зримь х живых образов 
героев ревслюцис еров.

н. ПОПОВ, 
профессор, заведующий 

кафедрой истории 
КПСС УрГУ.

Т. МИШИНА.

Каменск
Уральский

Окна этого 
осветились 

• штор, люстр 
всех трех его

дома еще
разноцветьем 

и торшеров. На 
этажах идут се-

годня отделочные работы. До 
сдачи «под ключ» осталось 
немногим более двух меся
цев. В середине июня 36 мо
лодых семей станут новосе
лами. Ровно год трудились на 
возведении дома бойцы ком
сомольско-молодежного отря
да самстроевцеа Синарского 
трубного завода. Возглавляет 
отряд инженер, председатель 
совета молодых специалистов, 
ныне освобожденный началь
ник стройки Владимир Мур
зин.

местах. У завода много сроч
ных и солидных заказов. Боль
шую партию насосо-компрес
сорных труб ждут нефтяники 
Тюмени, очень нужна «труб
ная продукция» синарцев для 
ремонта рыболовецких судов 
морякам Дальневосточного 
пароходства.

Седьмого апреля на заседа
нии заводского штаба по про
ведению субботника были оп
ределены . конкретные объек
ты, объемы работ, рассчитаны * 
количество и возможности ра
бочих Р'/к, транспортных 
средств.

Работники центральной за
водской лаборатории, заводо- . 
управления, санитарно-про
мышленной лаборатории и
Других 
цехов 
день < 
чтобы 
после

: непроизводственных
предприятия выйдут в 

субботника на улицы, 
привести их в порядок 
зимы.

Заработанные средства бу
дут перечислены в Фонд 
мира.

Т. ГРИГОРЬЕВА.

ИХ АКТИВ-АКТИВНОСТЬ
Областная конференция ветеранов войны и труда

Ис смолкал перезвон орденов и медалей па груди тех. 
кто собрался в свердловском Домс офицеров на учре
дительную конференцию областной организации ветеранов 
войны и труда. Почти пятьсот делегатов представляли на 
ней все города и районы области.

Среди них — Николай Спи
ридонович Третьяков, кавалер 
ордена Славы всех степеней. 
С первого дня войны и до май
ского салюта в Берлине про
шел ратный путь командир 
орудия истребительного про
тивотанкового батальона.

Рядом с фронтовиками здесь 
собрались те, кто доблестным 
каждодневным трудом крепил 
мощь страны. Как, к примеру, 
машинист локомотивного депо 
Егоршино Ф. А. Гсргин. 43 го
да в одном депо, с одной про
фессией.

И так можно говорить о лю-
бом из участников
ции. < 
фин, -

«Ваши яркие
конферен- 

? биогра-

де, обращаясь
сказал в своем докла-

к ветеранам,
сскрстарь обкома КПСС В. В. 
Андрианов, — живая история 
нашей Родины».

Сейчас в области создано 
полторы тысячи городских, 
районных и заводских советов 
ветеранов войны и труда, в ко-

торых 
тысяч 
ценен

Об

активно работают шесть 
людей, чей опыт бес- 
во всех наших делах.

этом и говорили высту-
пившие на конференции пред
седатель Свердловского город
ского совета ветеранов вой
ны и труда А. А. Сидоров, за
служенный строитель РСФСР 
из Нижнего Тагила Л. С. Пи 
сарснкова, председатель Сухо
ложского городского 
ветеранов войны и труд
Я. И. Запсвалов и другие то 
варищи.

Учредительная кон ференци 5 
выбрала руководящие органь 
новой организации. Прсдседа 
телем Свердловского областно
го совета ветеранов войны
труда избран Герой Социали 
стичсского Труда, персональ 
ный пенсионер союзного зна 
чсния А. А. Соловьева, пред 
седателем ревизионной комис 
сии — генерал-лейтенант за 
паса А. Г. Камков.

Г. ЧУГАЕВ.

Непростые задачи предстоит решить земледель
ца» во время наступающей посевной. Возросла 
забота об уральской ниве, теперь дело за мобили
зацией интенсивных ресурсов урожая. Погодные 
условия усложняют оперативное ведение работ, но 
земледельцы понимают важность забот об основа
тельной подготовке к выходу в поле, качественного 
ведения посевной.

— Надежная основа устойчивой работы нашего 
коллектива, — сообщил Васвинур Исламгалин, ме
ханизатор совхоза «Шиловский», расположенного 
неподалеку от города Березовского, — переход на 
новые экономические методы хозяйствования, в ос
нове которых интенсификация, хозрасчет и коллек
тивный подряд. Установление прямой зависимости 
заработной платы людей от конечных результатов 
труда возвращает полю настоящих земледельцев.

Недостатки, описанные в 
статье «Элита для лета», дей
ствительно имеют место. На 
отделении «Вьюхине» ОПХ 
«Исток» нет школы, детского 
комбината и клуба.

До сентября 1987 года будет 
произведен капитальный ре
монт lß-квартирпого дома, 
в котором намечено отдать 2 
квартиры на первом этаже 
для организации детского са
дика.

Для проведения культурно- 
массовых мероприятий и по
каза кинофильмов в красном 
уголке отделения выделены 
штатная единица культработ
ника и передвижная киноус-

«ГОД ДО

Нынешняя посевная для механизатора И слоя га
дина — четвертая. Встречает ее кандидатом в чле
ны партии. Уже определено его место в тактике 
ведения посевной. Звено, в которое входит Васви
нур, будет заниматься на массиве, отведенном под 
корнеплоды. Его товарищи из второго звена брига
ды, возглавляемой Виктором Веригиным, выведут 
посевные агрегаты для посадки картофеля.

Фото Л. БАРАНОВА.

содружество: Свердловск-Тюмень

тановка. В настоящее время 
человек на эту должность 
принят и культурно - массо
вая работа уже проводится, 
-организовала худо жес т ве и - 
пая самодеятельность. Показ 
кинофильмов начался в апре
ле нынешнего года.

Для перевозки школьников, 
закреплен постоянно автобусу 
КАВЗ-685.

Г. А. ХАЛИМУЛЛИИ, 
и. о. генерального 

директора* НПО «Сред
неуральское»;

В. А. КРАСИЛЬНИКОВ, 
председатель проф
кома объединения^

Под рубрикой <<Сто строк о

АРМИИ»
важном» 19 февраля в 38 

опубликовала статья «Год до армии», в которой были пере
числены, в частности, и причины слабой начальной воен
ной подготовки в ряде школ нашей области и Кировского 
района Свердловска. На критику отвечает военком Киров
ского райвоенкомата подполковник Г. А. ИВАНОВ:

«Статья «Год до армии» 
сваевременна и справедлива. 
Она обсуждена на методиче
ских занятиях с военруками 
района. Внимательно выслу
шаны их претензии к воен
комату, намечены мероприя
тия по устранению недостат
ков, мешающих повышению

сти, координации движений. 
Не вырабатываются сила, вы
носливость, закалка юношей. 
Видимо, по данному вопросу 
предстоит еще немало пора
ботать районному отделу на-
родного
объединению

ооразования, метод-
ио физической

качества начальной 
подготовки в школе, 
вопросы послужили 
для обсуждения па

военной 
Эти же 

темой 
заседа-

нии районного штаба районо 
и райвоенкомата по подготов-
ко молодежи. приглаше-
нием директоров учебных за
ведений, преподавателей фи
зического воспитания и на
чальной военной подготовки 
прошло совещание в райкоме 
партии. Были предупреждены

культуре, районному спорт
комитету.

И последний вопрос, касаю
щийся переписки с воински
ми частями. Считаю цело-, 
сообразней поддерживать не
посредственную связь школы 
с выпускниками, служащими 
в рядах Советской Армии. 
Ведь райвоенкомат, призывая 
за год не одну сотню призыв
ников в ряды Вооруженных

р у поводите ли школ
38. 88. где 
работа по

отмечена
№№ 37, 

слабая
подготовке юно-

Сил, не 
дить за 
помощь 
бывших

в состоянии просле- 
их судьбой. Оказать 
школам в розыске их 
воспитанников работ-

шей допризывного возраста.
На основании последней про

верки качества уроков физ
культуры у старшеклассни
ков вслед за автором статьи 
«Год до армии» хочется сде
лать упрек большинству физ
руков Кировского района: на 
занятиях по физкультуре не
отрабатываются 
строевой выучки,

эл ем ей ты 
подтянуто-

ники военкомата никогда не 
откажут.

Во п ро с ы воен но-п а т ри о т вч е- 
ского воспитания школьни
ков находятся под постоян
ным вниманием военкомата, 
местных партийных и совет
ских органов, комсомольских 
организаций. Вешаются они 
совместно с органами народ
ного образования и ДОСААФ».

«МНЕ НАПЛЕВАТЬ
НА БРОНЗЫ МНОГОПУДЬЕ»

Под таким заголовком 
опубликован материал, а

был 
за-

тем подооркп читательских 
откликов на него. Речь шла
о том, что во время
капикул 
скому.

памятник
установленный

зимних 
Маяков-

в
с ве рдлове ко м Ц е и т р ал ьн о м 
парке культуры п отдыха 
имени Маяковского, был пре-
вращеп в ледяную 
детского снежного 
Публиковала газета 
ты. пришедшие на
II вот еше один. Он

башню 
городка, 
и отве- 
реплику. 
получен

после того, как отклики 
тателей были пересланы

ЧП-

Свордлгорисполком. Заведую
щий городским отделом куль-
туры В. Н. Олюнин сооб-

щает, что по результатам 
служебного расследования 
эпизода, описанного газетой 
«Па смену!» в реплике «Мне 
наплевать на бронзы много-
пудье», отделом
Свердловского 
издан приказ,

I культуры 
горисполкома
которым ди

ректору ЦПКиО В. И. Капи
ну объявлен выговор за про
явленную бесконтрольность 
за работой подчиненных 
служб/ и предложено решить 
вопрос о дисциплинарной от
ветственности
непосредственно

раоотников, 
допустив-

ших принятие и реализацию 
незрелого решения и проя
вивших тем самым неуваже
ние к памяти великого совет
ского поэта.

хотя письмо не опубликовано

РЕМОНТ СДЕЛАЕТ ДОМОУПРАВЛЕНИЕ
О НИЗКОМ КАЧЕСТВЕ И СРЫВЕ СРОКОВ РЕМОНТА СВОЕЙ

КВАРТИРЫ НАПИСАЛА В ГАЗЕТУ СВЕРДЛОВЧАНКА Г. ФИ
ЛАТОВА. ОТВЕТ НА ЕЕ ЖАЛОБУ ПОДПИСАЛ ЗАМЕСТИТЕЛЬ 
ПРЕДСЕДАТЕЛЯ ЛЕНИНСКОГО РАЙИСПОЛКОМА А. И. ТРУТНЕВ:

— Фанты изложенные в письме подтвердились: ремонт 
квартиры сделан некачественно. В квартире Г. Филатовой си
лами домоуправления будет проведена повторно клеевая 
окраска стен и потолков в срок до середины апреля.

САМО начало уже было 
необычным. Всех участ
ников — и ожидаемых, 
и нежданных — встречали в 

любое время суток: в аэропор
ту и на железнодорожном 
вокзале. Штаб выставки в 
производственно.м объедине
нии «Нижневартовскнефте- 
газ» работал круглосуточно. 
Организаторы отчетливо пред
ставляли все сложности. Ведь 
участники ярмарки — произ
водственники, представители 
отраслевой науки, академиче
ской.

Около 400 работ представи
ли 50 городов страны! Но дан
ным информационной систе
мы. обслуживающей выстав
ку, 17 процентов участников— 
младше 27 лет. половина — от 
27 до 43 лет. Почти четверть— 
научные работники, с выс
шим* образованием — 87 про
центов, с неоконченным выс
шим — 65.

СРЕДИ представленных 
работ — научно - тех
нические разработки 
разного, уровня, предложе

ния, защищенные авторскими 
свидетельствами (и даже по 
одним), предложения с пред
ставлением данных пэ опыт
ной эксплуатации и опытными 
образцами, просто интересные 
идеи с чертежами и макетами. 
Особое место заняли конструк
ции самодельшиков сне
гоход, автомотодельтаплан, 
мини-культивотор для обра
ботки приусадебного участка.

Выстагка началась со встре

ИДЕЯ С МОЛОТКА
Можно ли продать идею? Да, можно! И вполне успешно. 

Всесоюзная молодежная выставка-ярмарка научно-техни
ческих проектов и разработок для нефтяной промышлен
ности всколыхнула инженерный и изобретательский инте
рес. Телефонные звонки и редакционная почта убеждают: 
аукцион идей актуален.

Есть ли альтернатива у идеи с молотка? Какова эффек
тивность распродажи рацпредложений и изобретений? Ка

ков характер взаимоотношений «продавца» н «покупателя»? 
Наконец, гарантирует ли торг оперативное внедрение по
купки?

17—20 марта в Нижневартовске проходила выставка- 
аукцион, на которой рассматривались идеи, предложения 
по улучшению нефтедобычи в Западной Сибири.

чи участников с руководите
лями «Главтюменнефтегаза» и 
«Пижневартовскнефте газ а». 
Серьезную озабоченность по
ложением дел на нефтепро
мыслах высказал, заместитель 
министра нефтяной промыш
ленности СССР. начальник 
«Главтюменнефтегаза» В. И. 
Грайфер. Начальник техниче
ского управления Ф. II. Ма- 
ричев подчеркнул, 30 процен
тов скважин непродуктивны, 
а в это время институты по
грязли в мелкотемье, изобре
тении каких-то новых болтов 
и креплений. Причем все это 
подается в красивой упаков
ке. Свердловчане, например, 
уже которое десятилетие до
рабатывают давно устаревшие 
буровые установки. А вот 
чтобы предложить что-то но
вое. способное конкурировать 
на мировом уровне, — увы, 
нет!

Из 400 предложений, приня
тых на прелварчтельпое рас
смотрение. 263 обсуждались 
на девяти секциях, по приз

наку области использования. 
При этим не возбранялось 
представлять новые и даже 
ранее отвергнутые проекты.

Высказанное опасение, что 
такое количество работ невоз
можно рассмотреть за два дня, 
не оправдалось. Присутствие 
производственников, специа
листов объединений и ПИП 
позволило совершить неверо
ятное — 69 разработок, гото
вых к внедрению, отобраны 
к аукциону!

Первой предлагалась раьота 
по защите ручьев и речек от 
нефтяной пленки. Покупате
лей немного, и потому «Сур
гутнефтегаз» приобрел ее без 
особых усилий. А вот третья— 
«модерпизированвый кран» — 
вызвала торг. При этом для 
авторов определили сроки 
внедрения и объемы. Оказа
лось возможным сжать сроки 
испытаний до месяца (!), из
готовить в течение гола 20 
опытных образцов. Больше 
того: внедрить на 250 сква
жинах.

ОТ РАЗРАБОТКИ к раз
работке накал аукцио
на нарастал. Во всех 
случаях, когда исчерпывались 

существенные отличия и кон
курирующие предложения по
купателей становились отно
сительно равными, аукцион 
предоставлял автору право 
выбора.

Практически все предложе
ния. как оказалось, можно ис
пытывать в течение месяпа- 
двух, а внедрить - до конца 
1987 года! Когда на аукционе 
исчерпывались все возмож
ности по срокам и объемам 
внедрения, представители 
предприятий брались органи
зовывать изготовление прибо
ров и устройств, приглашали 
авторов к себе, предлагали 
даже весь первоначальный 
эффект отдать автору.

КАЗАЛОСЬ бы. аукцион 
предлагает гораздо бо
лее обязательную и 
сложную форму кооперации 

предприятия п автора, а ин

терес производственников, на
оборот, резко возрос! Явле
ние тут глубже, чем может 
показаться на первый взгляд. 
Дело даже не в приоритете, а 
в том. что научна - техниче
ская информация в процессе 
освоения производством уве
личивает свою потребитель
ную стоимость. Для общест
ва все невыгодней брать ее 
в работу с другого предпри
ятия - уменьшается при
быль. Необходимо, чтобы все 
предприятии вели перспектив
ные разработки с максималь
ной интенсивностью во всех 
областях своей пзятельности. 
Только па этих условиях ста
нет возможен полный хозрас
чет. Более того, позволит ру
ководству находить тормоз 
браку, взыскивать убытки с 
виновных, запускать все ре
зервы в действие.

Новаторской деятельностью 
может заниматься как один 
автор, так и группа, инсти
тут. Экономически выгоднее

работать с «индивидуали
стом», так как институт за
кладывает в хоздоговор все 
свои непроизводительные рас
ходы и при хозрасчете это бу
дет весомым аргументом про
тив дорогих работ. Другое 
дело, что большие и наукоем
кие работы «одиночке» не по
тянуть. Но участие их в тор
гах па равных создаст каче
ственно новую атмосферу по
иска, в которую будут во
влекаться все творчески спо
собные силы. Кстати, именно 
на это рассчитывали устрои
тели аукциона.

Ярмарка показала: только 
экономическая необходимость 
однозначно привела к беспре
цедентному интересу к ново
му, к выявлению таких внут
ренних резервов, темпов об
новления. о которых и не по
дозревали сами производст
венники. Оказалось, не тре
буется создания какого-то ме
ханизма. способов внедрения, 
нет такой проблемы на самом 
деле! Есть Ее Величество Эко
номическая Необходимость, 
или ее отсутствие.

До сих пор мы жили в эпо
ху отсутствия такой необхо
димости. многие десятилетия 
всеми доступными в этих ус
ловиях способами пытались 
решить главную задачу управ
ления — заставить предприя
тия па лету подхватывать все 
новое. По тщетно! Шли про
тив экономики и никакими 
социальными действиями не 
смогли подменить ее законы.

Отсюда понесенные убытки, 
которые трудно оценить.

ХОТЕЛОСЬ бы отметить 
еше одну особенность 
прошедшего аукциона. 
Практически не было идей, 

разработок по принципиаль
но новой буровой технике. С 
середины прошлого года к 
этой работе подключился 
Уральский филиал института 
машиноведения АН СССР, ба
зовую лабораторию которого 
я представлял на аукционе. 
Да и послан в Нижневартовск, 
скорее, в роли покупателя: за 
столь короткий срок у нас еше 
не появилось готовых «для 
продажи» разработок. А вот 
поискать перспективные идеи 
по новым буровым было инте
ресно. Странно, что, кроме ме
ня, на ярмарке не оказалось 
ни одного представителя из 
Свердловска. Ведь связи Ура
ла и Тюмени по проблемам 
нефти и газа разнообразны.

Ярмарки-аукционы в За
падной Сибири становятся ре
гулярными. Видимо, пройдут 
и другие аукционы — регио
нальные, управленческие, со
циальные, — все они откроют 
новые грани взаимоотноше
ний «потребитель — произво
дитель», «общество — чело
век».

С. АСТАШКИН, 
младший научный сотрудник 

Уральского филиала 
института машино

ведения АП СССР.
Нижневартовск — Сверд

ловск.
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А НАС УВАЖАЮТ?
Нас очень взволновал материал «Завоеватели» кипе» 

(«На смену!» от 3 февраля с. г.)

Возмущают, в частности, та
кие строки: «семнадцатилет
ние парни... не соблюдают са
мых- элементарных норм чело
веческого общения». О каких 
нормах может говорить эта 
женщина, если она сама не 
выполняет их?

Автор письма жалуется, что 
подростки не уважают пожи
лых людей. Но нужно ли ува
жать их? А из публикации яс
но, что уважение этой женщи
ны «на нуле».

Дело просто в том, что мно
гие пожилые люди прямо-та
ки норовят поругать моло
дежь, а в таких случаях, как 
этот, пойти на прямой конф
ликт.

Мы можем привести много 
примеров. Вот один.

«Мы вчетвером возвраща
лись на «Урале» с каникул. 
Два места были в одном купе, 
два в другом. В нашем купе 
были еще две женщины лет 50. 
Мы решили поменяться с ни
ми, вместе схать-то веселей.

Но когда наши ребята в 
очень вежливой форме попро
сили их сделать это одолже
ние (причем места и в том, и 
другом купе одинаковые: 
верхняя и нижняя полка), тут 
поднялся крик, и что у нас 
совести нет, где хотят, там и 
едут, а молодежь совсем рас
пустилась...

Мы не стали спорить: зна
ем, чем это может кончиться. 
В итоге мы почти всю дорогу 
ехали в коридоре вагона, по
скольку при нашем появлении 
в купе сразу начинались ко
сые взгляды и опять те же 
разговоры.

Взрослые такого типа борют
ся, как они думают, за спра
ведливость. Но в чем же вы
ражается sia справедливость? 
Приведем еще один пример.

На^ этот раз в городском ав
тобусе. на одиночном сидении 
ехал молодой человек лет 20. 
На обстановке вошла женщи
на. И даже не успев закомпо
стировать абонемент, она на
чала стыдить юношу по пово
ду того, Яго рядом стоит по
жилой мужчина, а он, бессо
вестный, сидит. И не слушая 
ответ молодого человека, эта 
женщина буквально «за шкир
ку» выбросила его с места.

Все было бы ничего, если бы 
на освободившееся место сел 
пожилой мужчина. А то ведь 
женщина, даже не глядя на 
него, заняла отвоеванное ме
сто.

А молодой человек, тихо 
стоявший рядом, через не
сколько минут вдруг упал. Из 
кармана его пиджака выпало 
удостоверение. Мужчина, под
нявший его, прочитал: «Соловь
ев Олег выполнял свой интер
национальный долг в Афгани
стане, инвалид II группы». 
Оказавшаяся в автобусе врач 
помогла юноше прийти в себя, 
и он, смутившись, вышел на 
первой остановке.

II тут, наконец, народ в ав
тобусе, молчавший до этого, 
возмутился — именно поведе
нием женщины. Но она равно
душно смотрела в окно.

Своими примерами и письмом 
мы не оправдываем ребят, ехав
ших в том вагоне, а пытаем
ся хоть немножко понять их. 
Вину же за случившееся нель
зя выкладывать на плечи толь
ко ребят, женщины виноваты 
нс меньше!

Хочется узнать, что думают 
об этом наши ровесники и лю
ди старшего поколения.

С уважением 
Светлана 3., Евгения К., 

Павел М., Сергей С.

Гласность 
плюс забота

17 января 1987 года в нашей газете была опубликована 
корреспонденция «Обман» о нарушениях правил учета и 
распределения жилья на Свердловском шинном заводе.

Выступление «Па смену!» бы
ло обсуждено в трудовых кол
лективах подготовительного 
цеха, на расширенном заседа
нии парткома завода. Как н'ам 
сообщили руководители заво
да в своем письме в редакцию, 
Т. И. Беляева допустила не
точности в информации по фак
там распределения жилья.

Действительно, Т. И. Беляева 
в 1982 году обратилась с заяв
лением к администрации и 
профкому завода с просьбой 
обменять имеющуюся двухком
натную квартиру площадью 
тридцать квадратных метров 
со смежными комнатами на 
равноценную квартиру с изо
лированными комнатами. При
чина такого обращения Т. И. 
Беляевой заключалась в сле
дующем: семья состояла из 
пяти человек, трое из которых 
работали на завюде. Учитывая 
длительный стаж работы на за
воде самой Т. И. Беляевой и 
многочисленность семьи, ей 
было обещано рассмотреть воп
рос обмена квартиры при окон
чании строительства нового до
ма. За период с 1982 по 1986 
год с подобными просьбами к 
руководству завода обрати
лось 68 ветеранов труда. Вви
ду многочисленности заявле
ний и очень малой возможно
сти удовлетворить эти заяв
ления (для обмена выделялось 
всего четыре квартиры), было 
принято решение обсудить все 
кандидатуры па совместном 
заседании жилищно-бытовой 
комиссии и совета ветеранов 
труда. На это заседание при
глашались все ветераны, подав
шие заявления на обмен жилья, 
в том числе и Беляева Т. И. 
На этом заседании Беляевой 
Т. И. было отказано в обмене 
квартиры на том основании, 
что состав семьи в настоящее 
время только три человека: 
муж Беляевой Т. И. был уво
лен с завода за прогулы и 
пьянство, а на обмен жилья 
претендовали люди, в семьях 
которых оба супруга работа
ют на заводе и имеют трудовой 
стаж больший или такой же, 
как у Беляевой.

В материале также отмеча
лось, что ряд руководителей 
подразделений завода засели
лись в новый дом без очереди.

В справке к ответу на эту 
статью, подписанной «четырех
угольником» завода, говорится: 
«Чтобы понять, почему было 
принято такое решение (т. е. 
предоставление квартир неко
торым вновь назначенным ру
ководителям), надо учитывать 
и то, что основной причиной 
плохой работы завода всю де
сятую и первый год одиннад
цатой пятилетки была неуком
плектованность цехов и служб 
кадрами.

Обсудив предложение адми
нистрации на расширенном за
седании профкома, приняли 
совместное решение о выдаче 
гарантийных обязательств на 
улучшение жилищных условий 
работникам завода тт. Пер- 
филову, энергетику цеха № 1,

Казьмир, механику цеха № 1, 
Куропаткину, энергетику цеха 
№ 4, Плотникову, начальнику 
цеха № 3, и другим. Условием 
договора об улучшении жилищ
ных условий указанных спе
циалистов являлся обязатель
ный пункт, что они выведут от
стающие коллективы в передо
вые. О том, что такое решение 
было принято своевременно и 
правильно, говорит тот факт, 
что завод успешно справился 
с выполнением заданий один
надцатой пятилетки, а по ито
гам работы за 1986 год завое
вал классное место во Всесо
юзном социалистическом сорев
новании средн предприятий 
отрасли. Принятие решения об 
укомплектовании цехов спе
циалистами было продиктова
но самой жизнью. Не зря по
становлением правительства 
узаконено выделение до 15 про
центов вводимого жилья для 
внеочередного улучшения жи
лищных условий ведущих спе
циалистов».

Можно согласиться, что на 
заводе в экстремальных, как 
говорится, условиях, проявили 
самостоятельность, инициати
ву, пошли на известный риск в 
интересах производства. Но, с 
другой стороны, делать это на
до тоже в духе времени: соб
людая полную гласность, со
ветоваться с трудовым кол
лективом, учитывать интересы 
каждого члена коллектива. И 
нс случайно, комиссия Чкалов
ского райкома КПСС отмети
ла, что «трудящиеся шинного 
завода, длительное время про
работавшие на предприятии, 
оказались невключенными в 
списки на первоочередное по
лучение жилья. В цехе № 1 и 
в других заводских цехах спис
ки очередности иа получение 
жилья составлялись не в стро
гом соответствии с датой по
дачи заявления. Например, пе
ренесены сроки подачи заявле
ний в сторону увеличения Ха
санову, Шульцу, Ларионову, 
Бушуеву, Рычкову». На состо
явшемся в конце января рас
ширенном заседании парткома 
завода признано, что на заво
де «имели место ряд наруше
ний при перерегистрации спи
сков очередности на получение 
жилплощади и создавшаяся 
вокруг этих вопросов нездоро
вая обстановка». Поэтому в 
постановлении заседания парт
кома шинного завода записа
но: «С целью искоренения не
здоровой атмосферы в коллек
тиве, председателям цеховых 
комитетов провести перереги
страцию списков очередности 
на получение жилья в 1987 
году с соблюдением всех тре
бований законодательных до
кументов в условиях самой 
широкой гласности, включая 
обсуждение на собраниях тру
довых коллективов». .

В то же время автору кор
респонденции высказано поже
лание — более тщательно про
верять факты при подготовке 
критических материалов к пе
чати.

Первокурсники спорили. Еще 
не утратившие эмоциональ
ности и непосредственности, 
еще не превратившиеся в «зу
бров», уже познавшие круго
верть студенческих будней, 
они делали свой выбор.

— Стопроцентная успевае
мость? Ну, нет! Еще девяносто, 
девяносто пять—можно. А 
сто — никак.

— А вдруг с билетом не по
везет? Или не все выучили?

— Так ты ходи каждый день, 
и на первую пару тоже, а то 
просыпаешь постоянно.

— Но я же не виновата: бу
дильника нет.

И смех. И снова реплики. 
Заметили, что уже на первом 
курсе возникает сомнение в 
том, что должно быть естест
венно — хорошо сданная сес
сия. Почему? Комитет ВЛКСМ 
СИПИ задумался над этим и 
решил непременно изменить 
ситуацию. Так появилось и во
шло в оборот слово «экспери
мент». Именно условия экспе
римента и обсуждали перво
курсники на собрании. Это пра
во дано каждой группе, как и

семинар
ВОПРОС
ПРЕДСЕДАТЕЛЮ

С первого по третье апреля 
на базе отдыха «Академиче
ская* прошел областной семи
нар председателей оргкомите
тов и инициативных групп 
молодежных жилых комплек
сов. Это первый областной се
минар подобного рода. Необ
ходимость его проведения 
продиктована трудностями, 
которые возникают перед ак
тивистами этого молодежного 
движения па многих этапах 
строительства и жизнедея
тельности МЖК. Сегодня в об
ласти в стадии проектирования 
и возведения зарегистрирова
но почти три десятка моло
дежных жилых комплексов, 
число их пополняется. На
учить энтузиастов основам ор
ганизации МЖК, планирова
ния строительства, организа
ции работы по месту житель
ства — этим и другим вопро
сам был посвящен семинар.

Перед его участниками вы-
ступил 
обкома

первый 
ВЛКСМ

секретарь
М. Н.

Матвеев. Специалисты Глав-
средуралстроя, производ
ственного объединения «Пнев-
мостроймашина»,
турного

архитек-
управления Сверд-

ло век а 
росах, 
пи ем 
тации

рассказали 
связанных

МЖК, 
по

дали
с

о воп- 
созда-

консуль-
направлепиям

этой работы. Точку зрения 
облисполкома на развитие мо- 
лодежных жилых комплексов 
изложил помощник первого 
заместителя председателя ис
полкома II. Л. Талызин. Он
сказал, что МЖК крепкое
подспорье жилищному строи
тельству в области. Поэтому 
предполагается 10 процентов 
вводимого жилья строить по 
методу МЖК и молодежных 
ж и л и щно-с трои тел ьн ы х кооп е- 
ративов — 200 тысяч квадрат
ных метров жилья в год. Уча
стники семинара получили 
ответы на вес интересующие 
их вопросы.

А. ЯРЦЕВ.

в зачетку перестройки

ЭКСПЕРИМЕНТ ДЛЯ ДОБРОВОЛЬЦЕВ
право принимать, или нет, в 
нем участие.

— Мы хотим соединить три 
момента, — объясняет секре
тарь комитета ВЛКСМ А. Сос
нин, — конечную цель, стимул 
и контроль. Суть проста: сти
хийно складывающуюся груп
пу нужно превратить в кол
лектив. Настоящий. Дружный. 
Сплоченный. Как? Конечно, с 
помощью материальных и мо
ральных стимулов, заинтере
сованности в результатах сво
их и товарищей по группе.

Методические разработки со
бирались по крупицам. Чита
ли о почцне северских трубни
ков, знали об эксперименте в 
одном из днепропетровских 
вузов. К тому же бывший сек
ретарь комитета ВЛКСМ Н. Баб
кин (теперь он зам. секрета
ря парткома) «привез» с семи
нара комсомольских секрета
рей вузов идею. Идею, кото

рая и легла в основу экспери
мента. В итоге родилось дви
жение «Учебе—гарантию кол
лектива». Принцип движения 
состоит в том, что группа, за
нявшая первое место, два вто
рых и два третьих, награждает
ся грамотой, вымпелом, фото
графией у знамени, денежной 
премией. Тем, кто сдал без 
троек, назначается надбавка к 
стипендии. И вся группа при
обретет право поселения в 
общежитие. Не будем спорить, 
что важнее — сознание триум
фа или льготы. Для кого как. 
Правда, заметим, что получить 
место в общежитии — для 
студентов СИПИ большая про
блема. И назначение надбавок, 
и стипендия перестают быть 
формальностью.

— Честно говоря, давать лю
дям повышенную стипендию 
просто потому, что они хоро
шо сдали экзамены, не сов

сем справедливо, — считает 
Н. Бабкин. — Ведь часто та
кие студенты ничем, кроме 
учебы, не занимаются, а обще
ственная работа у других от
нимает огромное количество 
времени. Поэтому мы и хотим, 
чтобы назначалась надбавка не 
в деканате, а на собрании

, группы.

Да, это нововведение в ус
ловиях эксперимента поможет 
ребятам учиться анализировать, 
оценивать себя и других. По
может понять, что жить стоит 
не только ради оценок, что 
важно научиться общению в 
коллективе, научиться помо
гать другим и жертвовать, по
рой, личным временем ради 
общественных дел. Так груп
па поднимается на ступеньку 
выше: от простого объедине
ния студентов до коллектива 
нужных друг другу людей, где

каждый думает не только о 
себе. И конечной целью эк
сперимента становится фор
мирование коллектива. Но не 
прожектерство ли это? Реаль
но ли? Таня Бусыгина уже мо
жет оглянуться на собствен
ный опыт пяти институтских 
лет. Опыт помогает ей отде
лить несбыточное от реально
сти. И она считает: успех у 
эксперимента обязательно бу
дет.

— Понимаете, это совсем 
разные вещи: одно дело, ког
да сдаешь экзамен и убега
ешь, другое, когда знаешь, что 
за дверью тебя ждут, за тебя 
болеет вся группа, и ты не 
имеешь права подвести. А по
том волнуешься за других, и 
нет желания уйти, пока не 
дождешься последней оценки.

А еще Таня вспоминает ми
ни-эксперименты М. П. Заха

рова. Принимая у студентов 
историю КПСС, Михаил Пет
рович садит рядом с собой 
комсорга группы. И тогда каж
дый старается нр только «про
скочить», не завалить, сдать, 
но и постараться не ударить в 
грязь лицом перед однокурс
никами. А ведь это тоже по
вышает ответственность.

Значит, все-таки есть основа
ние считать, что условия, в ос
нове которых лежит повышен
ная ответственность, дадут ре
зультаты. В эксперимент ве
рят многие. Но навязывать его 
не хотят. Только добровольно 
принимают группы условия со
ревнования, только взвесив 
все «за» и «против». Поэтому 
так заинтересованно обсуж
дали первокурсники экспери
мент. Думали, молчали, спори
ли. Но условия все-таки приня
ли. Другие тоже будут решать. 
Кто-то останется в стороне, 
кто-то решится. И на них бу
дет смотреть весь вуз. Риско
ванно? Но ведь и интересно.

Л. ПОПКОВА, 
студентка факультета 

журналистики УрГУ.

социальное 
творчество

дизайнеры свободного времени

ДРУЖНАЯ СЕМЬЯ
Теперь, когда позади пять лет жизни 

в .МЖК. Виктор Беленков развивает 
общую идею:

— Я глубоко убежден, что любую 
общественную работу, весь досуг надо 
организовывать по месту жительства. 
На работе человек должен работать. 
А все остальное — по месту житель
ства. Общение], дружба, культурный 
отдых, воспитание детей, спорт, увле
чение любимым делом ■— все это долж
но быть дома. Пусть простят мне мою 
категоричность, но в принципе МЖК 
должен стать обязательным для всей 
молодежи. Сколько проблем мы бы ре
шили тогда — и не только жилищных, 
но и нравственных. Между прочим, у 
пас в МЖК иждивенцев не встре
тишь.

дом из них живут бойцы одного отряда, 
поработавшие на строительстве комп
лекса. Все праздники, все дни рожде
ния отмечаются вместе, хотя это, ко
нечно, не исключает возможность «обо
собиться», если кто-то предпочитает бо
лее или менее замкнутый образ жизни.

Конечно, здесь, как и везде, живут 
люди с разными характерами, у них 
свои трудности, беды. За три года —• 
семь разводов среди молодых семей. 
Немного на три тысячи живущих здесь, 
но все же есть о чем подумать.

В МЖК нет своей школы. Когда на
чиналось строительство, абсолютное

большинство детей гораздо больше нуж
далось в яйш и садах, которые и бы
ли отстроены одновременно с домами. 
А теперь встала проблема — школа. 
По типовому проекту эмжэковцы стро
ить не хотят. У них есть свой, осо
бый, который, по их замыслам, прев
ратит обычную школу в еще один 
центр досуга микрорайона.

Вопросы, вопросы... Их немало. Они 
обсуждаются на эмжэковских собра
ниях, в оргкомитете, за вечерним чаем, 
в семьях. А еще сколько новых проб
лем выдвинет жизнь! Но МЖК строит
ся. " Растет микрорайон «Комсомоль
ский». Продолжается эксперимент.

О. БЕЛАН.
НА СНИМКАХ: член женского клуба 

«Рябинушка» Развил Гаджиева готовит
ся н вечерним посиделкам со своими 
поДРУгами по клубу; будет телепередача 
для жителей МЖК. Ее готовят руководи
тель видеоклуба Александр Мих, сцена
рист — режиссер Александр Луковозов, 
член видеоклуба Сергей Жданов, на вто
ром плане •— член немсомольско-моло- 
дежного строительного отряда Юрий Ко
сяков и ведущий, инструктор идейно- 
воспитательной комиссии оргкомитета 
МЖК Михаил Щукин. Видеоклуб пользу
ется каналами ТВ после окончания пе
редач Центрального телевидения. Сей
час решается проблема кабельного теле
видения для своего комплекса.

Фотохроника ТАСС.

Большой находкой для МЖК Сверд
ловска стало рождение разновозрастных 
отрядов — РВО. В них входят и 
взрослые, и дети. У каждого отряда 
своя песня, свой девиз, свое имя, свой 
командир (подросток), свой комиссар 
(папа или мама). Катя Беленкова, ко
нечно, тоже вступит в РВО. Она хоть 
и закончила уже первый класс, но пока 
предпочитает детские клубы «Малы
шок» и «Гномик», где сказку можно 
послушать и поиграть. Созданы эти 
клубы для детей, чтобы вечером, оста
вив их на попечение педагогов и де
журных мам, родители могли съездить 
в кино, театр, в гости. Да и вообще 
маму иногда нужно отпускать. Пусть 
даже недалеко — в женский клуб 
«Рябинушка». Чего тут только ист! 
Кружки вязания, шитья, макраме и 
особенно популярной аэробики. Но са
мое главное — общение. Просто погово
рить друг с другом о том о сем. Не
давно женсовету подарили чайный сер
виз, и теперь так хорошо собраться со
седкам за чашкой чая!

Организацией воспитательного про
цесса с детьми в оргкомитете МЖК 
занимается комиссия по работе с детьми 
и подростками. Всего в МЖК на базе 
физкультурно-оздоровительного комп
лекса, клубов «Полет» и «Мечта» рабо
тают 40 кружков и секций, в них за
нимаются более 1000 Детей и подрост
ков (данные на 1986 год).

Честно говоря, их умению общаться 
можно позавидовать. Эмжэковцы дру
жат целыми подъездами, ведь в каж-

внимание: инициатива

КТО ХОЧЕТ ЖИТЬ В КОТТЕДЖЛХ?
НИКОЛАЙ Козлов, как и 

многие другие рабочие 
Невьянского механического за
вода, живет в собственном до
ме. Но подошло время ре
монтировать жилье — клик
нул, как бывало в старину, 
помощников, да без толку. То 
ли времена изменились, то ли 
характеры. Подошел Коля к 
секретарю заводского коми
тета ВЛКСМ Игорю Ампелоно- 
ву, рассказал про заботу свою 
и предложил: «Может быть, 
создать такой отряд — для по
мощи в ремонте индивидуаль
ного жилья?» Игорь обещал 
подумать. Разговор получил 
неожиданное продолжение, 
когда Ампелонов посовето
вался с комсомольскими акти
вистами. «А зачем нам созда
вать отряд по ремонту ста
рых домов, не лучше ли по
строить микрорайон из коттед
жей, но по принципу МЖК? 
Так родилась эта инициатива. 
К ней по-доброму отнесся ди
ректор завода В. В. Хохонов. 
Активисты нового МЖК в Не
вьянске начали действовать. 
Составили обращение к ком
сомольцам предприятия, объ
явили призыв молодежи — 
желающих оказалось больше 
трех десятков. Цели ребята 
преследовали актуальные: 
улучшение жилищных условий 
молодежи, помощь продоволь
ственной программе за счет 
продажи мяса скота, выращен
ного энтузиастами этого МЖК, 
рост активности молодежи в 
ходе соревнования за право 
стать бойцом строительного 
отряда, привлечение и за
крепление молодых кадров на 
заводе.

Почему молодые рабочие 
решили строить такой необыч
ный для города молодежный 
жилой комплекс? Ведь первый 
дом МЖК—60-квартирный — 
уже возводится в Невьянске 
и тоже молодежью механиче
ского завода.

Игорь Ампелонов считает: 
— В первый МЖК не верят 

даже те, кто его строит. Ведь 
у них даже настоящей груп
пы инициативной не было и 
нет. У нас—есть. Думаю, наш 
вариант МЖК более полезен 
во всех отношениях, хоть и 
необычен. Но мы внедрим у 
себя все принципы движения 
МЖК и сможем доказать на
стоящее его значение. В об- 
щем-то и идея наша в боль
шей степени из этого появи
лась. А начать ее реализовы
вать мешают проблемы в 
МЖК-1.

Бригаду каменщиков
МЖК-1 мы застали за 

составлением нарядов выпол
ненных за день работ. Негу
сто, судя по рублям и копей
кам, освоено за смену. Зато 
наш разговор с молодыми стро
ителями был густо пересыпан 
нелестными выражениями в 
адрес руководства генподряд
ной организации СУ-7. Ребята 
жаловались на перебои с ма
териалами, строительными де
талями, на низкую зарплату — 
некоторые за январь управ
лению даже должны оста
лись, — на то, что к отрядам 
строителей МЖК относятся как 
к дешевой рабсиле, и только. 
Во многом претензии справед
ливы. Это подтвердило и соб
рание бригадиров, оно про
шло пятого марта. Даже по 
разговору на собрании ясно: 
в СУ низкая организация тру
да, а в снабжении строймате
риалами наблюдается синдро/л 
близорукости: кабеля для сва
рочного аппарата на объекте 
МЖК нет, зато на базе в из
бытке, на доме простои из-за 
деталей, на другой стройке — 
излишек балок, блоков и т. п. 
Нет единодушия, сплоченно
сти в достижении цели у СУ-7 
в лице его начальника Ю. П. 
Вязовика и бойцов на строи
тельстве МЖК. А самое обид
ное — нет единства в самом

коллективе (коллективе ли? 
будущих эмжэковцев. Идут 
распри по поводу распреде
ления зарплаты, яростные спо
ры за «денежный» участок ра
боты. Только на этом собра
нии подняли вопрос об исполь
зовании коэффициента трудо
вого участия, о баллах за соц
соревнование и... о самом со
ревновании кандидатов в чле
ны МЖК. Реально оценивая 
обстановку, можно сказать, 
что первый дом молодежно
го жилого комплекса в Не
вьянске будет готов разве что 
к следующему году, а летом 
заканчивается срок трехго
дичного договора эмжэковцев 
с СУ-7.

Почему так произошло?
ч МЖК в Невьянске предло

жил строить первый секре
тарь горкома партии Г. П. По
номарев’. Он заинтересовал 
молодежь механического за
вода новым делом. Строитель
ным специальностям добро
вольцы учились прямо на объ
ектах, помогали строить дет
сад, три жилых дома. С при
ходом молодежи СУ-7 стало 
осваивать средств почти вдвое 
больше прежнего—все же сто 
человек, хоть и невысшего 
уровня мастерства, многое 
значат там, где худо с кадра
ми. Между прочим, в управле
нии большинство бригад плот
ников и штукатуров — именно 
эмжэковские. А единственная в 
СУ бригада каменщиков — вся 
из бойцов отрядов МЖК.

Не в том ли причина «заты
кания дыр» ими на других 
объектах в течение двух лет? 
Берет подозрение, что так. 
Ведь когда ребята наконец 
взялись за «свой» дом, внима
ние к ним руководства СУ не 
усилилось. Поэтому сейчас 
молодые строители неуступ
чивы, резки в суждениях. На
кипело: сверхурочные не оп
лачивают, в отличие от кадро
вых работников СУ-7, не по

лучили ни одного кирпича для 
МЖК, хотя разгружали его для 
себя с согласия руководства, 
малярам не выдают респира
торов, инструмент и перчат
ки покупаем на свои кровные... 
Об этом и было сказано на 
собрании отряда в присутст
вии работников горкома пар
тии, горкома ВЛКСМ, горис
полкома, местной газеты, 
стройуправления. Надо сказать, 
кандидаты в МЖК тоже полу
чили «на орехи». За пассив
ность, безынициативность, не
собранность в действиях. Кри
тиковали справедливо.

Словом, зерно хорошей ини
циативы упало на неудобрен
ную почву. На мой взгляд, во- 
пеовых, к этому не оказалось 
готовым СУ-7. А во-вторых, 
это основное, МЖК предложи
ли «сверху». Потому и не бы
ло с самого начала лидеров, 
потому и коллектива не сло
жилось, вне поля зрения ока
залась общественная работа. 
Потому и комитет ВЛКСМ за
вода, хоть и неоправданно, но 
отступился от МЖК-1, видя, 
что надежды не оправда
лись — загорелся идеей кот
теджей.

Да и комплекса жилого в 
его привычном понимании не 
складывается. Под первый дом 
МЖК выделили местечко поч
ти в центре города, при этом 
весьма проблематично при
дать четкую социальную на
правленность, присущую МЖК, 
такому усеченному варианту 
комплекса без соцкультбыта. 
Два других дома когда-то бу
дут построены на месте ны
нешнего пустыря вдали от пер
вого дома. Конечно, можно 
соединить зоны влияния кол
лектива жильцов этих домов в 
работе по месту жительства. 
Но в это плохо верится.

ЧТО же с МЖК, услов-
** но именуемым «Кот

тедж»? Считаю, прав Г. П. По

номарев: надо довести «до 
ума» первый МЖК, потом ду
мать о другом, ,однако с уче
том многоэтажной застройки 
Невьянска. Прав и директор 
завода В. В. Хохонов, считая, 
что для закрепления на про
изводстве молодых, энергич
ных, квалифицированных ра
ботников денег на строитель
ство жалеть не стоит. Чью точ
ку зрения принять? Выход есть, 
об этом скажу позже.

Появление своих, «местных» 
вариантов МЖК в городах ти
па Невьянска, подтверждает 
идею: в развитии движения мо
лодежного строительства пер
спективы огромны. Это нель
зя не поддержать. Не нара
дуются в поселке Невьянско
го цементного завода на за
водской дом. Молодежь строи
ла его после рабочих смен на 
заводе, вечерами. Справились 
за месяцы. Правда, дом двух
этажный. Но в этой настоящей 
молодежной коммуне есть 
все для развлечений, занятий 
по интересам, отдыха. Об этом 
же думают активисты МЖК 
«Коттедж».

На днях мы созвонились с 
директором механического за
вода В. В. Хохоновым. Вот что 
о.н сказал:

— Я убежден, что такой 
МЖК нужен. Предлагаю ком
сомольцам сначала построить 
комплекс на подсобном хо
зяйстве завода — в пяти кило
метрах от города. Пусть это 
будет 10—20 коттеджей для 
семей, которые возьмут на 
подряд откорм скота, тогда 
нет надобности заводить его 
в МЖК. Желающие рабо
тать в хозяйстве есть и 
еще найдутся. Справимся, гор
исполком, думаю, не станет 
возражать против строитель
ства коттеджей в черте горо
да.

А. ГОРЛОВ. 
Невьянск.

формируем 
личность

ПРЕДЛОЖИ 
СВОИ силы

Противники МЖК называют 
их заплатой на прорехах жи
лищного строительства. А для 
нас это похвала. Молодежь го
това залатать эти прорехи, на
до только больше предостав
лять ей самостоятельности. 
Вот у нас в тресте КПД-2 сей
час работает четыре отряда. 
Штаб стройки руководит лишь 
одним отрядом, который рабо
тает непосредственно на комп
лексе. Остальные подчинены 
стройуправлениям, организа
ция труда бойцов КМСО остав
ляет желать лучшего. Теперь 
оргкомитет МЖК добивается 
создания молодежного строи
тельного управления на еди
ном подряде. СУ будет рабо
тать не только на своих эмже- 
ковских объектах, но и на важ
нейших стройках треста. Мы 
не боимся ответственности и 
стоим за совершенствование 
хозяйственного механизма, где 
хозрасчет лучший воспита
тель.

На сегодня общий вклад на
шего МЖК в строительство На
ходки составляет более четы- 
Ре* 5 2оловиной миллионов 
рублен. В соревновании участ
вует 650 человек. В обществен
но-политической работе заня
ты все до единого. Огромные 
резервы, которые можно реали
зовать: культура, быт, спорт, 
воспитание детей. Модель вос
питательного процесса в МЖК 
направлена не только на воз
действие на молодежь предпри- 
ятии-дольщиков. Она органич« 
но вписывается в деятель
ность по месту жительства.

Здесь много практической 
работы для комитетов комсо
мола. Ведь МЖК то конкрет
ное дело, с помощью которого 
можно решить многие пробле
мы комсомольской работы. У 
нас в комитетах ВЛКСМ пред- 
приятии-дольщиков, например, 
стало привычным, когда сюда 
nPM^SSWT молоДежь, не занятая 
в мжк, и просит дать поруче
ние. Люди понимают: если хо
чешь стать эмжековцем — на
до работать на совесть. Еще и 
вот так МЖК воспитывает мо
лодежь.

В. ХОДЫРЕВ, 
председатель оргкомитета 

МЖК г. Находки, 
делегат XVIII съезда 

профсоюзов СССР.
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КУРСОМ РАЗОРУЖЕНИЯ

МОЛОДЕЖЬ АФРИКИ -
— Новая советская инициатива о ликвидации ракет сред

ней дальности в Европе, с которой выступил Михаил Гор
бачев. — еще одно проявление доброй воли Советского Союза, 
яркий пример нового политического мышления в ядерный 
век. Советское предложение одновременно свидетельствует о 
последовательности претворения в жизнь миролюбивой внеш
неполитической программы, сформированной на XXVII 
съезде КПСС, — сказал в беседе с корреспондентом АПН во 
Фритауне генеральный секретарь национальной молодеж
ной лиги партии Всенародный конгресс Сьерра Леоне Бока- 
ри Стивенс.

— Год, прошедший после съезда, — продолжил Б. Сти
венс, — подтвердил всю серьезность намерений Советского 
Союза. Сейчас многое зависит от Запада, насколько он 
готов пойти навстречу, выразить такое же стремление к миру, 
которое демонстрирует Советский Союз.

— В Африке советские инициативы находят все больший 
отклик, — отметил молодежный лидер Сьерра Леоне,— На 
континенте, где каждые четыре минуты умирает от недоеда
ния ребенок в возрасте до пяти лет, хорошо понимают, что 
реальный прогресс и развитие невозможны без обуздания 
гонки вооружений.

Молодежная лига Сьерра Леоне наряду с другими обще
ственными организациями активно выступает за создание 
на континенте безъядерной зоны, рассматривая решение 
этой задачи в качестве одной из основных в своей деятель-

МИР СЕГОДНЯ
СООБЩАЕМ /0 НЫF

ПОДРОБНОСТИ fvJfAHfJb

ПОСЛАНЦЫ МИРА
Премьер-министр Индии Раджив Ганди принял делегацию 

международной организации «Дети как миротворцы». Члены 
делегации — дети из Индии. Норвегии, Кении, Мексики, 
Новой Зеландии, СССР, США и Японии — стали победите
лями международного конкурса на тему «Почему я хочу 
мира». На встрече с премьер-министром дети рассказали о 
деятельности и целях организации «Дети как миротворцы».

— Свою главную задачу мы 
видим в достижении безъядер
ного мира к 2000 году, в со-
деиствии делу 
всеобщего мира, 
взаимопонимания

установления 
в развитии 
между на

родами, — сказала руководи-

арене совместно СССР и Ин
дией. «Мы верим, -- сказал 
он, — что подписанная премь
ер-министром Индии Р. Ганди 
и Генеральным секретарем 
ЦК КПСС М. С. Горбачевым
Делийская

ноет и. (АПН).

ПРЕДСТОЯЩЕЕ СОБЫТИЕ

ПРИВЕТСТВУЕМ ВЫСОКОГО гостя
Михаил ВЕНЧИК, директор Института нрава министерст

ва юстиции Словацкой Социалистической Республики: Каж
дый визит руководителя Коммунистической партии Совет
ского Союза в нашу страну по своему значению всегда оыл 
шире рамок обычных двусторонних встреч по партийной или 
государственной линии. Это исходит из идеологической, 
классовой и интернациональной сущности взаимных связей 
наших стран. К все же на сей раз визит товарища М. С. Гор
бачева в ЧССР имеет особенное, я бы сказал, чрезвычайное 
значение. С полной уверенностью .можно предполагать, что 
переговоры на высшем уровне будут способствовать конкре
тизации интеграционных планов в области международного 
социалистичес.кого разделения труда.

Об истинном положении в 
Чили, народ которой вот уже 
13 лет лишен самых элемен
тарных прав (в первую оче
редь права на жизнь), расска
зывает председатель чилий
ской Ассоциации родственни
ков лиц, пропавших без ве
сти, Сола Сиерра:

«Во время фашистского пут
ча генерала Пиночета я с 
семьей жила в городе Сан- 
Мигель. Мой муж был при 
правительстве Альенде секре
тарем городского комитета 
компартии. Я работала в го
сударственном учреждении. 
После переворота мы вынуж
дены были скрываться. В 1976 
году моего мужа похитили, и 
до сих пор я ничего не знаю 
о его судьбе. Меня и детей 
также всячески преследовали. 
Долгое время наш дом под
вергался так называемым 
«обыскам». Представьте себе 
состояние женщины — матери 
троих маленьких детей, когда 
в дом, вышибая дверь, вла
мывается толпа карабинеров и 
пьяных молодчиков из «пар
тия и либертад» (профашист
ская военизированная органи
зация)... Они крушат все, что 
попадается под руку, прикла
дами и дубинками ломают ме
бель, выбивают стекла... В 
один из таких набегов кара
бинеры стали допрашивать

тель делегации, 
ный директор 
американская

исполнитель- 
организации, 
писательница

жет создать на
декларация помо-

нашей планете

торых СССР и США достигли 
в Рейкьявике. В конце кон
цов не было бы даже основы 
для переговоров.

Алогизм в позиции Вели»- 
коиритации по ядерным си-

Патриция Монтандон. — Мы 
верим, что наши усилия помо
гут привлечь внимание руко
водителей и общественности 
разных стран к движению де
тей за мир, станут вкладом в 
борьбу за обеспечение мир
ного будущего на земле, пре
кращение гонки вооружений и 
ликвидацию ядерных арсена
лов.

Ленинградский школьник
Володя Сенькин, представляю
щий в «миссии мира» совет
ских детей, выразил искрен
нюю признательность за мир-
ные инициативы, предприни-
маемые на международной

безъядерный и ненасильствен
ный мир».

Юный Аннан Мадабуши вру
чил премьер-министру хру
стальное изображение земно
го шара. «Этот хрупкий символ 
нашей планеты будет напоми
нать вам о том, как важно 
сохранить на ней мир, не до
пустить ядерной войны. Если 
вы объединитесь с лидерами 
других стран, все народы бу
дут жить в мире».

Выступая на встрече с деть
ми, Раджив Ганди сказал, что 
мир был близок к ликвидации 
ядерного оружия в Рейкьяви
ке. Нужно проанализировать 
результаты встречи на высшем 
уровне, которые заключаются

в том, что мы недостаточно 
хорошо знаем друг друга, что 
насилие еще рассматривается 
как метод решения междуна
родных проблем. Можно из
бавиться от ядерного оружия, 
однако при этом останется хи
мическое, бактериологическое 
оружие, могут быть созданы 
еще более мощные средства 
разрушения и уничтожения. 
Чтобы покончить с этим, нуж
но изменить отношение наро
дов и стран друг к другу, 
ликвидировать военные со
юзы, укрепить международное 
доверие.

От имени организации «Де
ти как миротворцы» Патриция 
Монтандон вручила премьер- 
министру Индии декларацию с 
призывом к миру и разо
ружению. Со своей стороны 
Р. Ганди заверил, что Индия 
будет активно добиваться лик
видации ядерного оружия, 
прекращения гонки вооруже
ний.

— Высвободившиеся средст
ва мы сможем использовать 
на нужды социально-экономи
ческого развития, на борьбу с 
бедностью, — отметил он.

Во время пребывания в Дели 
«миссия мира» приняла уча
стие в марше под лозунгом 
укрепления национального 
единства Индии, посетила ме
мориалы лидеров националь
но-освободительного движения 
страны, центр детского твор
чества «Бал Вхаван».

Д. ЗЕЛЕНКО, 
корр. АПН.

Дели.

МНЕНИЕ ОБОЗРЕВАТЕЛЯ

Вопреки

тиворечие в ее подходе к 
проблемам безопасности. Ут
верждая о якобы имеющемся 
превосходстве Организации 
Варшавского Договора в обыч
ных вооружениях и воору
женных сидах над НАТО, анг
лийская сторона (вместе с 
НАТО) не отвечает на кон
кретную инициативу ОВД от 
июня 1986 года — сократить 
обычные вооружения и воо-

здравому смыслу
Визит премьер-министра 

Великобритании М. Тэтчер в 
Советский Союз обнажил 
принципиальное расхождение 
сторон в подходе к пробле
мам ядерного разоружения и 
безопасности. И хотя среди 
приоритетов п области укреп-
ления безопасности 
английская гостья

высокая 
назвала

ракеты среднем дальности в 
Европе, сокращение наполо
вину стратегических систем 
СССР и США, а также запре
щение химического оружия, 
из этого вовсе не следует, что 
она ищет путь к безъядерно
му миру. Премьер-министр 
Великобритании не готова со
гласиться с его идеей.

Свою позицию она высказа
ла предельно ясно: мир без 
ядерного оружия станет ме
нее стабильным и более хруп
ким, опасным для всех. Та
ким образом одна из веду-
щих стран НАТО вроде 
выступает за сокращение 
оружений и за контроль 
ними, но в то же время 
желает идти до конца,

бы 
во-

li ад 
не 

по-

ГАВАНА. Объединить уси
лия всех молодежных органи
заций планеты в борьбе за 
мир, справедливость и соци
альный прогресс — такую за
дачу поставили перед собой 
делегаты состоявшегося здесь 
совещания представителей мо
лодежных организаций Латин
ской Америки и Карибского 
бассейна. Среди участников 
встречи, организованной по 
инициативе Всемирной федера
ции демократической моло

дежи (ВФДМ), находились 
участники и гости прошедшего 
недавно в Гаване У съезда 
Союза молодых коммунистов 
Кубы.

НЬЮ-ЙОРК.. Глубокую бла
годарность советским людям 
за солидарность с Чарльзом 
Хайдером, продолжающим вах
ту мира в Вашингтоне, выра
зил его близкий друг и сорат
ник по борьбе американский 
ученый-психолог Джеймс Эванс. 
В письме, направленном в 
ТАСС по Просьбе мужественно
го американского борца за 
мир. говорится, что доктор 
Хайдер получает все больше 
«искренних и волнующих по
сланий признания и поддерж
ки» — почтовых открыток, пи
сем, телеграмм, книг, прекрас

ных произведений искусства.
БУХАРЕСТ. На сто миллио

нов лей сверхплановой продук
ции выпустила с .начала года 
местная промышленность Ру
мынии, которую называют 
здесь смолой индустрией». Ма
стерские, ателье, бытовые уч
реждения, небольшие пред
приятия и промыслы играют 
далеко не малую роль в народ
ном хозяйстве республики. В 
прошлом году, например, стои
мость произведенных изделий 
и работ в системе промысло
вой и потребительской коопе
рации превысила 50 миллиар
дов лей, а в конце текущей 
пятилетки ( 1990 г.) намечено 
увеличить ее вклад в экономи
ку страны до 160 миллиардов

скольку официальный Лон
дон превращает ядерное ору
жие в гарант мира.

С такой логикой трудно со
гласиться. Если ей следовать, 
то Советскому Союзу не на
до было придерживаться од
ностороннего моратория на 
все ядеряые взрывы восемна
дцать месяцев, не стоило вы
двигать программу ликвида
ции ядерного оружия к кон
цу XX века, незачем было ез-

стемам — беда не одной толь
ко этой державы НАТО. Ало
гизм подхода на Западе про
явился и в связи с советской 
инициативой от 28 февраля 
с. г. по ракетам средней даль
ности. США и их союзники 
«вдруг» испугались «нулево
го варианта» в Европе, за ко
торый сами в свое время ра
товали. На советско-амери
канских переговорах в Жене
ве сложилась парадоксальная 
ситуация, когда наши парт
неры сами «зашнуровали» 
оружие средней дальности в 
новый пакет вместе с ракета
ми малой дальности. '

Советская доктрина безъ
ядерного мира и пути ее до
стижения диаметрально про
тивоположны официальному 
английскому подходу к про
блеме безопасности. Мы исхо
дим из того, что «ядерное 
сдерживание» не безотказно, 
что оно не только опасный 
источник гонки вооружений, 
но и подчиняет себе полити
ческие решения. Последнее 
также прослеживается в аме
риканском подходе к перего
ворам в Женеве. В угоду Пен
тагону вместо ликвидации ра
кет хотят сохранить крылатые 
ракеты, переместив их на ко
рабли, а с «Йершингов-2» 
снять одну ступень.

В нынешних условиях 
стратегического ядерного па
ритета «ядерное сдержива
ние» квалифицируется как

руженные силы обоих союзов 
в начале 90-х годов на 25 
процентов (по сравнению с 
нынешним уровнем) от Ат
лантики до Урала. Кстати, 
это сокращение охватило бы 
и тактические ракеты (с 
дальностью менее 500 км), 
входящие в состав дивизий. 
Советская сторона выступает 
за решение этой проблемы в 
общеевропейском процессе со
кращения вооружений.

Однако десять 
НАТО молчит, что 
нас к мысли о том,

месяцев 
подводит 
что на

лей. (ТАСС).

дить в Рейкьявик 
«расшнуровывать» 
викский пакет,

мышление вчерашнего 
оно не сообразуется с

ДНЯ, 
реа-

и затем 
рейкья- 

освобождая
от увязок ракеты средней 
дальности в Европе. Правда, 
в этом случае вопрос об уда
лении с Европейского конти
нента ядерного оружия не 
стал бы в практическую пло
скость. Не произошло бы по
ворота в сторону реализации 
хотя бы части тех предвари
тельных договоренностей, ко-

лиями ядерно-космического 
века. Удерживая человечест
во на старых позициях, оно 
способно привести его к ка
тастрофе, поскольку не толь
ко не исключает наращивания 
вооружений, а и предполагает
его.
вам
от 
ЦИН.

Советский Союз призы
вов страны отказаться 

этой опасной концеш-

В итоге визита г-жи М. Тэт
чер выявилось и другое про

самом деле этот блок ника
кой угрозы со стороны ОВД 
не испытывает, поскольку та
кой угрозы в природе нет. 
Даже на Западе специалиста
ми признано, что асимметрия 
в компонентах обычных сил 
сторон в последние годы не 
приводит к нарушению при
мерного равенства между бло
ками. Это хорошо известно в 
штабах НАТО. Но они доби
ваются такого сокращения, 
которое дало бы этому бло
ку военное превосходство над 
ОВД. Как показывает прак
тика, такая цель нереальна.

Иные на Западе все же 
придумывают «советское пре
восходство» в обычных во
оружениях, чтобы мотивиро
вать отказ от советского пред
ложения ликвидировать ра
кеты средней дальности в Ев
ропе и решить кардинально 
проблему ракет меньшей 
дальности. А по логике Лон
дона без ядерного оружия в 
мире станет еще опаснее. В 
этой связи стоит напомнить, 
что еще У. Черчилль, «вы
дающийся предшественник» 
г-жи Тэтчер, имея в виду 
страшную силу атомного 
оружия, предупреждал Запад 
о том, что могут прийти вре
мена, когда на сверкающих 
крыльях науки вернется ка
менный век.

В. ОСТРОВСКИП.
(АПН).

ЧИЛИ. Манифестацию протеста (на снимке) против нару
шения прав человека в Чили провели жители столицы и род
ственники политзаключенных, томящихся в тюрьмах режи
ма Пиночета. Собравшиеся на одной из центральных площа
дей Сантьяго чилийцы потребовали от диктатора немедлен
ного освобождения патриотов, ставших жертвами произво
ла и беззакония. Манифестанты заявили о своей солидарно
сти с узниками чилийских тюрем, объявивших голодовку в 
знак протеста против пыток и издевательств, которым их 
подвергают. Подразделения карабинеров и агенты охранки 
разогнали манифестацию. Произведены аресты.

Телефото АФП—ТАСС.

НА ФРОНТАХ КЛАССОВЫХ БИТВ

ЧИЛИ: КРУГИ

жению. Фашисты не нашли 
меня, зато в Чили оставался 
мой сын. Они схватили его и 
бросили в тюрьму. Товарищи 
сообщили, что Мануэля пыта
ли непрерывно две недели. Он 
прошел все «круги ада»: под
вергался избиениям, воздей
ствию электрического тока, 
психологическим пыткам. Сы
ну говорили: «За стеной мы 
пытаем твою жену и дочь.

АДА

мою 10-летнюю дочь. Ей при
ставили к животу автомат и 
спрашивали: «Где была твоя 
мать вчера? Это правда, что 
она лечит раненых партизан? 
С кем дружил твой отец?». Не 
знаю, как я смогла пережить 
это.

В таком же положении на
ходятся многие чилийские 
женщины: у них «пропали без 
вести» мужья, отцы, братья. 
К этому методу борьбы с ина
комыслящими секретные служ
бы Пиночета стали прибегать 
сразу же после переворота и 
делают это по сей день. В на
стоящее время в Чили сотни 
«пропавших без вести».

Цель нашей Ассоциации: со
бирать и распространять дан
ные о чилийцах, похищенных 
секретными службами дикта
тора или полувоенными фа
шистскими группировками. 
Кроме того, в Сантьяго и в 
других городах мы устраиваем 
демонстрации и митинги про
теста, развешиваем на стенах 
домов фотографии и списки 
исчезнувших людей. Власти 
бросают против нас специаль
но обученные части карабине
ров: в ход идут дубинки, при
клады, водометы и слезоточи
вые газы. Но, несмотря ни на 
что, мы будем продолжать на
шу деятельность, поскольку 
также, как и борьба за осво

бождение . политических за
ключенных, она — составная 
часть борьбы чилийцев за 
свержение диктатуры Пино
чета»»

О положении политзаклю
ченных в стране, «где наблю
дается процесс демократиза
ции», рассказывает в свою 
очередь председатель Ассо
циации родственников полити
ческих заключенных Чили 
Хорхе Альфаро:

«Сегодня в Чили сотни по
литзаключенных. Они осужде
ны на разные сроки и разбро
саны по тюрьмам на всей 
территории страны (благо, те
перь в Чили нет уголка, где 
бы не было тюрьмы или лаге
ря для неблагонадежных). Что
бы быть арестованным, в 
моей стране достаточно, что
бы у человека нашли какую- 
нибудь книгу или журнал, ко
торые цензоры могут счесть 
«подрывной пропагандой». Че
ловек также может быть 
схвачен за то, что носит длин
ные волосы, бороду и усы, 
подражая герою кубинской 
революции Эрнесто Че Геваре 
(мода эта очень популярна во 
всей Латинской Америке). 
Женщинам и девушкам, чтобы 
попасть в разряд «партиза
нок», зачастую достаточно по
казаться на улице в брюках». 
До такого мракобесия дошли 
«защитники западной демо
кратии» в Чили!

Часто войска и карабинеры 
совершают облавы в рабочих 
районах. Так, только за один 
месяц прошлого года они про
извели- облавы в 22 районах 
Сантьяго. Было арестовано 11 
тысяч 500 человек, Их от
правили на стадион, переобо
рудованный под концлагерь 
(что в Чили уже стало привыч
ным). Режим Пиночета исполь
зует в борьбе против собст
венного народа истинно наци
стские методы. Так, после оче
редной облавы на тот или 
иной район всем мужчинам от 
14 до 60 лет ставится на руку 
несмываемое клеймо, после 
чего их выпускают. Но в лю
бой момент по этому клейму 
их могут опознать и отправить 
в лагерь. Подобными метода
ми власти стараются запугать 
людей, сломить их волю к 
сопротивлению.

«Мне посчастливилось нахо
диться в момент переворота 
за границей, — продолжает 
свой рассказ Хорхе Альфа
ро. — Но за мои «грехи» спол
на «заплатил долги» фаши
стам мой сын Мануэль.

До переворота я был 
преподавателем университета, 
активно участвовал в общест
венной жизни, поддерживая 
начинания правительства На
родного единства и призывая 
моих студентов следовать по
литике Сальвадора Альенде. 
Поэтому я подлежал уничто-

Если не скажешь, где скрыва
ется твой отец, мы замучаем 
их до смерти». Он ничего не 
сказал и до сих пор находит
ся в заключении... Такова се
годня «демократия» в моей 
стране...».

После захвата власти в сен
тябре 1973 года режим Пино
чета занялся не только физи
ческим уничтожением инако
мыслящих, но и повел наступ
ление на права трудящихся, 
завоеванные в годы правле
ния Сальвадора Альенде. Об 
этом говорит председатель 
Координационного бюро жи
телей города Сантьяго Эдуар
до Валенсия, тоже прошедший 
через ужасы фашистских за
стенков:

«В Чили, стране с 12-милли
онным населением, сегодня 
более 1 миллиона безработ
ных (свыше 25 процентов все
го работоспособного населе
ния!). Недавно правительство 
Пиночета, например, приняло 
решение об увольнении 8 ты
сяч преподавателей. Таким об
разом диктатура ясно дает 
понять, что ее мало интересу
ет развитие системы образо
вания».

Подлинно национальным 
бедствием стала жилищная 
проблема. Сегодня в стране не 
хватает 1 миллиона 200 тысяч 
жилищ. Около 700 тысяч се
мей не в состоянии платить 
квартплату. Их будут выселять

насильственно. В случае сопро
тивления карабинеры, не заду
мываясь, применяют дубинки 
и огнестрельное оружие. Пос
ле расправы над людьми, ко
торые пытаются защитать свое 
право на жилье, их объявля
ют «подрывными элементами» 
или «сочувствующими парти
занам».

Для простых чилийцев жизнь 
день ото дня тяжелее. Впро
чем, можно ли назвать жизнью 
существование семьи из 5 че
ловек на 3—5 тысяч чилийских 
песо (14—25 долларов США) 
при прожиточном минимуме в 
17 тысяч 200 песо (около 150 
долларов).

Нищета, неуверенность в за
втрашнем дне обостряют и 
другие социальные противоре
чия. Растут преступность, про
ституция и наркомания. Осо
бенно это касается молодых.

Президент Альенде говорил, 
что молодежь революционна 
хотя бы только потому, что 
она молодежь. Поэтому ны
нешний режим считает моло
дых одним из своих главных 
врагов. И не без основания. 
Молодые чилийцы первыми 
выходят на манифестации про
теста, создают подпольные 
кружки, все чаще берутся за 
оружие...

Режим Пиночета оказывает
ся все в большей изоляции 
как внутри страны, так и на 
международной арене. Растет 
политическая оппозиция. Мно
гие из тех чилийцев, кто 13 лет 
назад ратовал за свержение 
правительства Народного 
единства, переходят в лагерь 
борцов против диктатуры. 
Главная задача чилийских де
мократов сегодня — объеди
нение всех оппозиционных и 
революционных сил в борьбе 
за восстановление демократии 
в стране.

«Проблема проггзвших без 
вести, освобождения полит
заключенных, решение всех 
насущных проблем в Чили, — 
говорит Сола Сиерра, — не
разрывно связаны со сверже
нием антинародного, проаме
риканского режима Пиночета».

А. РЕЙ-КАРРО, 
(АПН).

Отдел ведет 
П. СТЕПАНОВ

Улыбки Каиссы

в этом году исполняется 80 
лет. Юбиляру не чужд и ве
селый жанр. Классические 
«озорные повороты» мастито
го маэстро!

Паш земляк Алексей Иву- 
пин — шестикратный чемпи
он своего города Режа по... 
шашкам. Везде он успевает! 
И в этом конкурсе:

№ 32. А. ИВУНИН 
Специальный приз

ПАНОРАМА ПХЕНЬЯНА

КНДР. Немало потрудились архитекторы и 
стр. и. ю;и, чтобы столица республики Пхеньян 
стала краше. Новые улицы и проспекты за- 
трсены высотными домами, каждый из кото

рых отличается своеобразной архитектурой.

Благоустраиваются старые районы.
НА СНИМКЕ: новый медицинский центр на 

улице Чхангван в Пхеньяне.
Фото ЦТАК-ТАСС.

КАЛЕЙДОСКОП

ПРИБЫЛЬНЫЙ ЮБИЛЕЙ
ПАРИЖ. Весной 1987 г. во 

Франции, мак и во всем мире, 
многочисленные поклонники 
музыки прославленного англий
ского ансамбля «Битлз» гото
вятся отметить исполняющееся 
25-летие первого выступления 
«четверки из Ливерпуля», бы
стро завоевавшей горячую лю
бовь миллионов почитателей. 
Но помимо любителей музыки 
активно готовятся к этому юби
лею и дельцы эстрадного и 
шоу-бизнеса, а также владель
цы теле- и радиопрограмм, ко
торым он обещает принести 
огромные барыши.

В преддверии юбилея замет
но оживилась продажа альбо
мов с записями «Ьитлз», и до 
этого пользовавшихся неизмен
но немалым спросом, и особен
но альбомов с записями на 
компактных дисках. Теле- и ра
диопрограммы готовят десятки 
передач и целых серий, посвя
щенных ансамблю, его музыке, 
его истории, а также жизни и 
творчеству каждого из его про
славленных участников.

Все, что каким-то образом 
связано с «Битлз», неизменно 
приносит немалую прибыль, но, 
возможно, больше всех зарабо
тает благодаря их творчеству 
Майкл Джексон, купивший за 
47 млн. долларов издательские

права почти на все песни ан
самбля. Ведь, только начиная с 
1985 г., это приносит ему 7 млн. 
долларов ежегодно, выплачи
ваемых ему за исполнение пе
сен «Битлз» теле- и радиове
щательными корпорациями все
го мира.

Такое циничное и корыстное 
отношение к творчеству «луч
шего ансамбля всех времен 
и народов», как называют 
♦ Битлз» их многочисленные по
клонники, не может не вносить 
дисгармонии в празднование 
этой годовщины и не разочаро
вывать любителей эстрадной 
музыки, так как превращает 
музыкальный праздник в про
заичную погоню за деньгами.

ПРИГЛАШАЮТ
ГРАДЫ И ЗАМКИ

Первого апреля в Чехослова
кии^ начался новый туристиче
ский сезон. Многочисленных 
гостей примут сотни древних 
градов, замков и дворцов. Толь
ко в Чехии насчитывается 150 
исторических объектов, откры
тых для посещения. Самые по
пулярные — замки Глубока, 
Карлштейн, Конопиште, Ледни- 
це, Опочно, Чески-Крумлов. Ту
ристы знакомятся не только с 
интерьерами этих архитектур
ных памятников и собраниями 
произведений искусства, разме
щенными в них. В замках и

дворцах устраиваются концер
ты старинной музыки, выступ
ления групп рапиристов и шпа
жистов в исторических костк>- 
мах. Предполагается, что в ны
нешнем году грады и замки Че
хии примут около восьми мил
лионов посетителей.

На реставрацию и восстанов
ление памятников архитекту
ры Чехии государство ассиг
нует ежегодно примерно 700 
миллионов крон. Около 500 
миллионов крон выделяется на 
сохранение исторических объ
ектов Словакии.

ПАРУСНИК
ИЗ ДРАГОЦЕННЫХ КАМНЕЙ

Модель парусника из драго
ценных камней общей стоимо
стью 100 миллионов иен изго
товлен японскими мастерами 
для морского музея города Ко
бе. Паруса этой полуторамет
ровой модели — серебряные а 
такелаж выполнен из золота. 
На инкрустацию ушло 16 ты
сяч жемчужин. 216 бриллиан
тов, 24 рубина.

Парусник будет выставлен в 
холле морского музея, откры
вающегося 30 апреля в парке 
Мэрикэн города Кобе. Он ста
нет символом этого музея, а 
также предприимчивости япон
ских компаний, которые не 
поскупились на создание уни
кального экспоната с целью ре
кламы своей продукции.

Второй всесоюзный конкурс 
составления задач-шуток 
«Улыбки Каиссы» провела га
зета «Призыв» (Владимир). 
Веселые шахматисты отклик
нулись на это. Среди замечен
ных и отмеченных «смешных» 
работ приведем только четы
ре. На их решение мы объяв
ляем наш «Апрельский кон
курс». Итоги подведем через 
месяц.

Занятных вам зрелищ на 
шахматной доске!

№ 29. И. СТОРОЖЕНКО 
5-й почетный отзыв

«—1» и мат в три хода
Символ «—1» у пробле.ми- 

стов означает «взять ход об
ратно». Сделайте сейчас это 
и вы, а затем заматуйте чер
ного короля в три хода.

№ 30. н. ЗИНОВЬЕВ 
5-й похвальный отзыв

Мат в «тысячу» ходов
«Тысяча» ходов — не слиш

ком ли это много? Как по
смотреть!

№ 31. Н. ПЕТРОВИЧ
5-й приз

Мат в один ход
Лидеру югославских про- 

блемистов Ненаду Петровичу

Мат в один ход
«Полцарства за коня!» — 

так назвал свою шахматную 
поэму автор.

...Черный ятаган грозно на
вис над головой белого коро
ля, но...

«Полцарства за коня!
К чему теперь богатство? 
Полцарства за коня!
За двух добротных — цар

ство!!» — воскликнул белый 
король, отдавая все свое 
«царство» — двух «скахогра- 
фических» коней (по контуру 
внизу) за двух настоящих 
шахматных па полях... Затем 
белые объявляют мат в 1 ход.

А заканчивается поэма так: 
«Я вспомнил казус тот 
Свободною минуткой.- 
Капсса назовет 
Его задачей-шуткой?».

Сверим ответы
№ 19. 1. ФЬ8! И. Фс8? Леб!, 

1. ФсЗ? ЛЬЗ!
Xs 20. 1. ф(8! Kpg5 2. Ф116!, 

1... Кре5 2. Фйб, но п 2. Фе7 
(Фйб). Добавить пешки: бе
лую е2, черную сЗ.

№ 22. 1. Kel? с2! 1. КМ? 
Решает 1. Kf4!

№ 23. После 1. ФсП грозит 
2. е5. 1... ШЗ, Лас2, С:с1, Ле2 
(Лбс2) 2. ФМ, Ка5, с4, Ф§5.

№ 24. А. Верде, 1945 г. 
1. е8Л! dl К! 2. Kpg3 КеЗ 
3. Л:еЗ Kngl 4. Ле1Х.

№ 25. Т. Горгиев, 1936 г. 
1. Kpd2 Крс7 2. КрсЗ Крсб 
3. КрЬ4 аЗ! 4. Кр:аЗ КрЬ5 
5. аб! Обмен любезностями! 
5... Кр:а6 6. Кра4, ничья.

№ 26. Д. Джозеф, 1922 г. 
1. Ь6! КрЬ8! 2. М а5... 6. 118Ф! 
а1Ф 7. Фк8! Фа2! 8. ФеЗ! 
Фа4! 9. Фе5! Ликвидируя 
опасное визави! 9... Кра8 
10. ФК8Н, п мат неизбежен.

Такие ответы первыми 
указали свердловчане А. Ал- 
пашкин, А. Дураидпн, М. За
киров, И. Климаев, В. Кор- 
жавпн, М. Кормильцев, 
А. Коротаев, В. Курлснко, 
В. Маслов, В. Микушин, 
А. Парджпани, А. Поликанов, 
семья Пчелкиных, Н. Сулей
манов. И. Таскпн, С. Федоров, 
а также В. Александров и 

М. Щанов (Кировград). В. Кой
нов (Невьянск), А. Лиханов 
(п. Рефтинский). В. Любимов 
(Нижний Тагил), И. Шум
ский (Артемовский), Е. Мола- 
ев и В. Шматко (Каменск- 
Уральский).
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интервью перед премьерой

«ПУСТЬ ВАМ ЬУДЕТ
НЕ ДО АПЛОДИСМЕНТОВ»

-.После семнадцати лет разлуки встреча
ются люди, связанные давней историей люб
ви и предательства. Воспоминания прошлых 
радостей и обид, возмездие за предательство 
любви, осознание невозможности жизни без 
светлого чувства —■ обо всем этом п расска
зано в пьесе «Семейный ужин в половине 
второго». Автор этой истории, происходящей 
в половине второго ночи в благопристойной 
семье — драматург Виталий Павлов, был

— Виталии Викторович, ва
ше пмя — новое в драматур
гии, расскажите, как все на
чалось?

— Я закончил мединститут, 
три года работал врачом, по
том был музыкантом, дирек
тором клуба, руководил теат
ром миниатюр, играл в КВН. 
был сценаристом крымской 
команды... В 1977 году напи
сал первый рассказ, а в 1982 
году появилась моя первая 
пьеса «Офсайд».

— Да, судя по всему, ваш 
путь к драматургии был не
легким. Ну, а как складыва
лись отношения с театром?

— Пьесы театрам прави
лись, но мне говорили, что они 
«непроходимы»... Кстати, пье
са, которая репетируется в 
вашем театре, несколько лет 
лежала в Московском театре

пм. Пушкина, а сейчас, се взял 
в постановку театр им. Ермо
ловой. Во МХАТе и БДТ ста
вятся спектакли по моей 
пьесе «Я построил дом». Г. А. 
Товстоногов сказал как-то, 
что еще год назад она но 
могла появиться в репертуа
ре театра.

— Значит, ваши пьесы вы
водит па сцену само время, 
противоречивое, сложное, вре
мя обновления...

— Мне но хочется осуждать 
кого-либо из моих героев. Не 
хотелось бы нарочитой нази
дательности. Каждый из геро
ев прав настолько, насколько 
и не прав.

В своих пьесах я говорю о 
взаимоотношении поколений, 
о взаимопонимании, которое 
так нам всем необходимо. Мы 
настолько привыкли к подтек-

гостем Свердловского академического театра 
драмы, взявшего в работу его пьесу.

Когда с каждым днем приближалась 
премьера спектакля, постановщик которого 
режиссер - дипломник ЛГИТМиКа Владимир 
Дпканский, — шли репетиции, прогоны. А 
драматург следил за жизнью своих персо
нажей из пустого темного зрительного за
ла... Но вот был объявлен перерыв, и мы 
попросили драматурга ответить па вопросы.

сту, что слово, обращенное к 
нам впрямую, уже не понима
ем. Хочется убелить людей в 
том, чтобы они были внима
тельнее друг к другу. Это так 
важно сегодня!

— Все ваши пьесы связаны 
одной темой?

— «Семейный ужин...» — 
моя третья пьеса, и в каждой 
из них я шел к пьесе «Я по
строил дом». В «Семейном ужи
не»... я хотел написать о том. 
как милые, в общем-то хоро
шие люди, взяли и «угроби
ли» парня. Так было в задум
ке. А в результате — пьеса 
получилась о том. что каждый 
в жизни имеет то, что хочет, 
п никто в этом ему не может 
ни помочь, ни помешать. Не 
думал, что пьеса будет лири
ческая, Задумывалась она 
жестче. '

— Виталии Викторович, сей
час вы вместе с постановоч
ной группой — в процессе ра
боты над спектаклем, по ско
ро придут в зал зрители и, 
помимо вашей воли, будут ре
агировать иа спектакль, па 
поступки ваших героев. Как 
вы вообще относитесь к спек
таклю, поводом для которого 
послужила ваша пьеса?

— Во-первых, я очень бла
годарен постановочному кол
лективу, который воплотил 
мой замысел иа сцене. Рад 
был познакомиться с участни
ками спектакля — народными 
артистами РСФСР Г. Умпеле- 
вой. заслуженными артиста
ми РСФСР А. Петровым и 
В. Чермяниновым, артистом 
М. II. Быковым.

По в будущем, наверное, я 
буду избегать смотреть по
становки своих пьес. И не 
потому, что они плохие или 
хорошие, а потому, что апло
дисменты в конце спектакля 
могут «убить» автора, ведь 
зритель хлопает по-разному... 
Иногда любимому артисту, 
иногда спектаклю. Как понять 
тогда успех или неуспех пье
сы?

II еще, я считаю, что у хо
рошего спектакля не может 
быть шумного финала. Когда 
задеты подлинные чувства, 
зрителю, мне кажется, не до 
аплодисментов. Словом, зри
тельская реакция автору пье
сы порой непонятна. И свой 
уровень, как драматурга, сидя 
среди зрителей, понять слож
но.

Интервью взяла 
И. МАТВЕЕВА.

А ВЫ КАК ОТДЫХАЕТЕ?

НАШЕ
СПРАВОЧНОЕ
БЮРО

ПЯТНИЦА, 10 АПРЕЛЯ

анонс

КОНКУРС 
молодых 
ИСПОЛНИТЕЛЕЙ

Телеконкурс молодых ис
полнителей советской пес
ни «Юность комсомольская 
моя» завоевал большую по
пулярность у молодежи 
Среднего Урала, Познако
миться с молодыми талан
тами можно будет 12 апре
ля во Дворце культуры 
имени 60-летия Октября. 
Конкурс начнется в 14 ча
сов. I

А накануне, 11 апреля в 
15 и 17 часов на сцене ДК 
выступят популярные рок- 
группы «Флаг», «Отраже
ние», «Коктейль».

Конкурс на этот раз 
пройдет не совсем обычно: 
бороться за победу будут 
исполнители Свердловска и 
Нижнего Тагила.

А перед конкурсом зри
телей ждет большая про
грамма: будет открыт ви
деосалон, желающие смо
гут посмотреть новые мо
дели одежды, познакомить
ся с творчеством самодея
тельной киностудии «А» 
Свердловского архитектур
ного института.

Сотрудники Бюро меж
дународного молодежного 
туризма «Спутник» помо
гут вам выбрать маршрут 
своего отпускного путеше
ствия, а художник за не
сколько минут нарисует 
ваш портрет.

Билеты на телеконкурс 
«Юность комсомольская 
моя» можно приобрести в 
кассах Дворца культуры 
имени 60-летия Октября и 
райкомах комсомола.

конкурс

Поздравления 
принимает Светлана

В клубе Управления по
жарной охраны прошел кон
курс профессионального 
мастерства секретарей-ма
шинисток подразделений 
Управления внутренних дел 
Свердловского облиспол
кома. Организаторы его — 
профсоюзный комитет — 
позаботились о том, чтобы 
программа была интересна 
и участникам, и зрителям, 
собравшимся поболеть за 
лучших представительниц 
своих коллективов.

Профессиональные навы

ки девушки продемонстри
ровали при печатании и 
оформлении документов. 
Сообразительность, на
ходчивость, быстроту реак
ции — в деловой игре. 
Фантазия, изобретатель
ность, кулинарные способ
ности девушек раскрылись 
в кулинарном конкурсе. 
Своеобразным было и до
машнее задание — девуш
ки представили на суд жю
ри свои рукоделия: швей
ные изделия, вязание, мак
раме, самодельные игруш
ки. И, конечно же, не обо

шлось без танцевального 
конкурса.

Болельщики в зале друж
но поддерживали сорев
нующихся, зачитывали в их 
адрес приветственные те
леграммы, ободряли весе
лыми плакатами и лозунга
ми, исполняли для них но
мера художественной са
модеятельности.

Нелегко было опреде
лить первого: все хорошо 
показали себя в соревно
ваниях. Но вот лучшая из 
лучших все же названа. 
Лента победительницы 
вручена секретарю-маши
нистке военизированной 
пожарной части № 69 Уп
равления пожарной охра
ны Светлане Султановой,

Т. БАТУЕВА.
Свердловск,

Звучит это довольно необыч
но: горнолыжный кооператив. 
И все же именно такую форму 
организации нашли для себя 
свердловские любители горных 
лыж. Много лет катались они 
по пригородным снежным 
склонам сами по себе. Ураль
ские горы — вот они, рядыш
ком. Но даже оборудовать 
склон было проблемой, не го
воря уже о прочем. Вот и воз
никла идея — узаконить эти 
неформальные объединения.

Первый ГЛК создан в этом 
сезоне. Ему отвели участок на 
старой просеке в лесу. Дали 
разрешение на установку подъ
емника, электрификацию. У ко
оператива «Исеть» свой устав, 
своя печать и счет в банке. 
Финансовые средства склады
ваются в основном из вступи
тельных и членских взносов. 
Да еще из того, что горнолыж
ники зарабатывают вместе на 
расчистке леса в летние меся
цы. На эти деньги уже построе
на теплая база, где есть на
мин, телевизор и где можно 
передохнуть, пообедать.

Скоро появится еще один та
кой же кооператив. У него уже 
есть название — «Счастливая 
жизнь». И хотя оно не лишено 
самоиронии — ведь над рас
чисткой склона и строитель
ством подъемников придется 
основательно потрудиться — 
но недалеко и от истины. Забо
та об общем деле, дух коллек
тивизма, чистый белый склон, 
синее небо и полет на лы
жах — разве это не прекрас
но?!

НА СНИМКАХ: в кассу ГЛК 
«Исеть» Элла Веселова платит 
сразу три взноса: горными 
лыжами в семье занимаются 
она, муж и дочь; здесь будет 
новостройка.

Фотохроника ТАСС.

воспитание творчеством

СЕКРЕТЫ «ЭЛЕГИИ»
— Приезжайте. Будете ру

ководить нашим вокально-ин
струментальным ансамблем. 
Правда, ансамбля, как таково
го... нет. Пока...

Такое предложение получил 
из Говды заведующий клубом 
в Карпинске Юрий Поносов 
лет восемь назад. В то вре
мя он руководил вполне ре
альным (в отличие от ревдин- 
ского) ВИА.

Юрий понимал, что будет 
тяжело. Но с другой стороны, 
было заманчиво создать кол
лектив — свой от начала до 
конца.

— Не тот пастоящий чело
век, кто для себя живет, а 
тот, кто другим дарит ра
дость, — считает Ю. Поно
сов.

В сущности он подарил эту 
радость своим товарищам, на
учил их искусству советской 
песни, и теперь они вместе

несут эту радость всем, кто 
приходит слушать их.

Год от года ансамбль му
жал п креп. К нему пришло 
признание, и не только рев- 
динцев. «Элегия» стала лауре
атом телевизионного конкур
са «Юность комсомольская 
моя». В прошлом году ан
самбль семь рал принимал 
участие в передачах местного 
телевидения.

— Коллектив наш постоян
но обновляется. В последние 
полтора года это было замет
но особенно. По всегда мы 
стараемся принимать к себе 
настоящих энтузиастов, про
пагандистов песни, — уточня
ет руководитель ансамбля.

Кто они? Отмену такую де
таль: это люди семейпые, вос
питывают детей. Но не зам
кнулись в кругу: работа — 
дом. У самого Юрия и его же
ны Светланы, бессменной со

листки ансамбля, двое детей, 
и нет у них в Ревде родных. 
Приходилось всяко: и с собой 
на концерты брали, и соседи 
выручали. В сущности дети 
так и росли — вместе с ан
самблем.

Восемь лет существует 
«Элегия», и связи между его 
участниками, темп, кто со
ставляет костяк его. очень 
прочны. Здесь умеют доро
жить дружбой.

«Чита. Воинская часть. 
Файзихапову. Летим Якутию. 
Чите будем течение получаса. 
Друг наш приезжай. ВИА 
«Элегия». Такую телеграмму 
Саша получпл в 1984 голу, ко
гда служил в рядах Советской 
Армии.

Ансамбль летел в самолете. 
Саша прилетел в аэропорт на 
своих двоих, но буквально 
как на крыльях — пог под со
бой не чуял. А времени-то

всего и хватило — па объятия 
ла поцелуи. П когда взлетел 
лайнер, уносящий друзей, 
сердце рвалось туда, с ними, 
в Якутию. Стоит ли говорить, 
что расставание было недол
гим. Сердцем ансамбля на
зывают ударные. Темп и ритм 
задают они всему ансамблю. 
Сегодня ударные инструменты 
«Элегии» — в руках А. Фан- 
зиханова.

— Не забудь, сегодня по 
второй программе телевиде
ния.

— Да,ну, очень уж поздно. 
Если не усну, то посмотрю. 
А что. есть что записать па 
магнитофон?

— Да ты что? Там наша 
«Элегия» будет выступать?

— Так и сказал бы! Обяза
тельно посмотрю!

Пот услышала такой раз
говор на улице и подумала: 
значит, действительно удается 
Юрию Поносову и его друзьям 
дарить людям радость — та
кую. какой ждут не равно
душно, а с нетерпением.

М. ЮДИНА.
Ревда.

® ХОККЕЙ

ОЛИМПИЙСКИЕ
НАДЕЖДЫ

В . Тольятти завершился 
всесоюзный финал хоккейно
го турнира «Олимпийские на
дежды». Десять команд- 
участниц были разделены на 
две подгруппы. Сборная Ура
ла на предварительном этапе 
нанесла поражения сборным 
Северо-Запада — 9:0, Центра 
России — 3:2, Латвии —- 14:2, 
сыграла вничью с командой 
Украины — 3:3 и заняла пер
вое место в подгруппе, войдя 
в финал с двумя зачетными 
очками. В полуфипале, 
уральцы выиграли у хокке
истов Поволжья — 6:4, а за
тем в решающей встрече за 
«ЗОЛОТАЯ ШАЙБА»-------

первое место были сильнее 
соперников из сборной Сиби
ри и Дальнего Востока — 6:1.

За ком ан ду -победител ыги - 
цу выступали воспитанники 
тренера В. Голоухова из сверд
ловской спортшколы «Юность»: 
А. Москаленко, М. Бурдов, 
А. Кургузов, В. Покровский 
и два Олега с одинаковой фа
милией — Зайков, а также 
воспитанники тренера С. Куд
рявцева из спортшколы 
«Спартаковец»: А. Курындин, 
Н. Хабибуллин, С. Крохин. 
Одним из трсперов сборной 
был В. Голоухов.

В. ШУМКОВ.

7.00 — Утренняя зарядка. 
Мультфильм. Музыка.

7.30 — «Время*.
8.20 — «Пусть всегда будет 

солнце».
9.05 — Документальный 

фильм.
9.55 — «Лень». Мультфильм.
10.10 — Играет квинтет ду

ховых инструментов.
10.40 — Новости. По оконча

нии — Свердловск. «День за 
днем». Информационная про
грамма.

15.30 — Новости.
15.45 — «Герои С. Михалкова 

на экране». «Большое космиче
ское путешествие».

16.55 — «Причастность». До
кументальный фильм о лече
нии алкоголизма.

17.15 — «Дорога мира».
17.45 — Навстречу XX съез

ду ВЛКСМ.
18.15 — «Сегодня в мире».
18.30 — Мультфильм. *
18.40 — «Человек и закон».
19.15 — Навстречу XX съезду 

ВЛКСМ. «Когда поют солдаты».
20.30 — «Время».
21.05 — Продолжение фести

валя солдатской песни.
22-20 ~ «Сегодня в мире».
22.50 — «Встреча с канад

ским хоккеем».
23.20 — А. Леман. Концерт 

№ 3 для фортепиано с оркест
ром.

«ДУБЛЬ-4»
8.00 — Утренняя гимнастика.
8.15 — Премьера телефиль

ма «Праздники моего города».
8*35 — Учебная программа.

— «Освобождение Пра
ги». Художественный фильм. 
2-я серия.

13.10 — Физика. 8-й класс.
14.10 — Новости.
14.15 — «Приглашает теле

театр». А. И. Герцен. «Былое и 
думы». Часть 8-я. «Новгород».

17.25 — Свердловск. «Хрони
ка дня».

17.30 — МОСКВА. Новости.
17.45 — Свердловск. «В теат

ре кукол — премьера». Исто
рия про смех и ПР° Деньги.

18.15 — «Диалоги». В несда
че участвует художественный 
руководитель и главный 
дирижер Свердловского симфо
нического оркестра, заслужен
ный деятель искусств РСФСР 
А. Чистяков.

1£.20 — Новости.
19.30 — МОСКВА. «Спокой

ной ночи, малыши!».
19.45 — «Поэзия». Е. Шеве

лева.
20.30 — «Время».
21.05 — Спортивная акроба

тика.
21.50 — Свердловск. «День 

за днем». Информационная 
программа.

23.10 — Танцуем «брейк». 
Ь епортаж с областного фести
валя современных танцев.

ill ПРОГРАММА
17.45 — Премьера докумен

тального телефильма «Канику
лы учителя Каменька».

1800 — «Клуб путешествен
ников».

19.00 — «Содружество».
19.35 — Свердловск. Ново

сти.
19.45 — «Поющая земля». 

Концерт.
20.30 — МОСКВА. «Время».
21.05 — Свердловск. «Мгно

вения музейной тишины», 
«IДженеры». Телефильмы.

21.50 — МОСКВА. И. Андро
ников. «о русских тройках».

23.00 — Новости.

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
ОПЕРЫ И БАЛЕТА 

им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО
Сегодня ДЕМОН 
10-IV СИЛЬФИДА

веселый жар черновика

НЕДОСТРОЕННОЕ
ЗДАНИЕ СТИХА

«По мне в стихах все быть 
не так, как у людей»

«Стихийное бедствие» обру
шилось после объявления поэ
тического конкурса на отдел 
культуры газеты «На смену!». 
Более трехсот писем со сти
хами пришло в адрес редак
ции. Но количество, как это 
часто бывает, не перешло в 
качество. Распечатывать кон
верты с пометкой «Веселый 
жар черновика» — все равно 
что вскрывать морские рако
вины в поисках жемчуга: на 
одну раковину с драгоценной 
находкой обычно приходится 
множество пустых, на редкие 
жемчужины, попадающиеся в 
поэтической почте газеты — 
десятки стихов, напечатать ко
торые не представляется воз
можным. Попробуем разо
браться, почему они непригод
ны к публикации, ведь этот во
прос, несомненно, волнует «от
вергнутых» авторов, конкурс 
есть конкурс, и здесь дейст
вует правило «рукописи не 
возвращаются и не рецензиру
ются».

Стихотворение — это всегда 
свой взгляд на мир. Иногда 
мимолетный, иногда присталь
ный, у кого веселый, у кого 
серьезный, но обязательно 
свой, особенный.’ Однако мно
гие участники конкурса не 
ищут собственного пути, лишь

должно некстати, 
Анна АХМАТОВА.

подражают любимым поэтам, 
а значит, смотрят на все во
круг чужими глазами. Ничего 
нового так увидеть нельзя — 
вот и получаются подражания 
слепыми. У «великих» нужно 
учиться, но нельзя пытаться 
копировать их произведения — 
копия всегда хуже оригинала.

Рядом с подражательством в 
стихах, присланных на конкурс, 
дружно соседствуют его род
ные братья — поэтические 
штампы. Вот простейший при
мер их. Борис Пастернак од
нажды написал: «Я б разбивал 
стихи как сад». Поэт имел в 
виду, что нужно создавать та
кие произведения, которые на
равне с природой будут «жи
вым чудом».

Работы многих корреспон
дентов «Черновика» действи
тельно похожи на сады и ро
щи, не в пастернаковском, 
правда, понимании, а потому, 
что их страницы в изобилии 
засажены цветами, деревьями 
и кустарниками. Здесь и пре
красные розы, и плакучие 
ивушки, и душистая черемуха 
и (как же без них) вдосталь 
натерпевшиеся от начинающих 
авторов белые березки. Не 
обошлось и без тихой полно
чи, одинокой луны и звезд та
инственных мерцаний.

Ничего страшного, конечно, 
нет, если в стихотворении го
ворится о березе или о звез
дах,—право автора выбирать, 
о чем ему писать, — но вот 
только к традиционному нуж
но всегда найти новый подход, 
дать ему свежие, меткие срав
нения, а не вытаскивать на 
свет пожелтевшие штампы.

Не все из тех, кто прислал 
свои работы на конкурс, до
статочно овладели техникой 
стихосложения. Главная беда 
большинства из них — слабое 
представление об очень важ
ных вещах: о рифме и поэти
ческом размере. Такие авторы 
постоянно сбиваются с ямба 
на хорей, а стихотворения у 
них получаются похожими на 
грубо сколоченную лестницу- 
стремянку с выступающими на 
разную длину перекладинами 
строчек, из неряшливости не- 
обрезанными ножовкой под 
один размер. Еще хуже об
стоит дело с рифмой: часто 
употребляется так называе
мая банальная рифма («твой- 
мой», «слезы-грезы»), многие 
окончания строчек сочетаются 
неправильно («снег-рассвет», 
«полет-тревог»).

Случаются вещи и вовсе не
допустимые. Вот кусочек сти
хотворения, присланного в ре
дакцию свердловчанкой Ве
рой Г.: «Вы (кони — В. Ж.) се
ребряной сбруею спорить

можете с луною». Не будем 
останавливаться на художест
венных достоинствах этой ци
таты, просто обратим внима
ние на то, что рифма в ней 
возникает благодаря наруше
нию надежного окончания в 
первой строчке. Непонятно, 
намеренно ошиблась автор для 
того, чтобы зарифмовать «лу
ну» или она не в ладах с рус
ским языком.

Кстати, о языке. Нередко ад
ресаты «Черновика» в своих 
стихах коверкают, «царствен
ное», по выражению Ахмато
вой, слово. «Стань отчайным!», 
«пройдуся», «Все говорят ме
не: «влюбился!» — это лишь 
маленькая толика подобных 
перлов.

Разбирая поэтическую почту, 
хочется коснуться не только 
самих стихов, но и сопровож
дающих их писем, своеобраз
ных предисловий авторов к 
собственному творчеству. Они 
разные: с надеждой, с юмо
ром, с просьбами прорецензи
ровать, категоричные, неуве
ренные. В них встречаются 
интересные мысли о поэзии, 
суждения о нашем конкурсе. 
Вот что пишет, например, Ва
силий В. из Серова: «Стихи, 
которые вы печатаете — это 
красивые стихи. Они красивы 
и о красивом, но разве все так 
красиво вокруг нас. Стихи 
должны ставить проблемы и 
помогать их решать».

Василий совершенно пра
вильно подметил тяготение 
конкурсных публикаций к 
гладкой, «причесанной» поэзии. 
Но упрек его не по адресу: 
проблемных стихов в «Веселом 
жаре черновика» нет не по
тому, что их боятся печатать, 
а потому, что подобных произ
ведений на конкурс почти не 
приходит. И это естественно:

поднять проблему начинаю
щим авторам зачастую просто 
не по перу, что, кстати, и 
доказывает сам Василий — 
пытаясь в своих стихах уйти от 
«красивости», он далеко от 
общего уровня тех, кому не 
повезло с публикацией, не 
ушел.

И все-таки надо признать, 
что не только трудностью ос
воения некоторых тем объяс
няется неравенство в почте 
конкурса стихов лирических и 
остросоциальных. Дело в том, 
что часть авторов подстраива
ется под уровень предыдущих 
выпусков «Черновика». Такие 
начинающие, у которых полу
чаются вирши только о приро
де и любви, пусть знают: «из 
смиренья не пишутся стихот
ворения, и нельзя их писать ни 
на чье усмотрение».

К счастью, среди участников 
конкурса все же есть люди, 
которым эти замечательные 
строки Леонида Мартынова на
поминать не надо. Свердлов
чанка Инна А. Ее стихи не 
только о вечном, но и пробле
мах нашего века. Инна берет
ся за волнующие всех нас те
мы, у нее много удачных 
строф. («В ожиданье счастли
вого случая и красивых боль
ших перемен все живем мы, 
надеясь на лучшее, что при
дет нашим будням взамен»). 
Однако в целом ни одно из 
ее стихотворений нельзя счи
тать законченным. Над ними 
нужно еще немало поработать, 
избавляя от недостатков, о 
которых здесь шла речь. Они 
как недостроенный дом.

...Увы, большинство адреса
тов «Веселого жара чернови
ка» только начали заклады
вать для своих стихов фунда
мент.

В. ЖУКОВ.

Мо-лод-цы!
Такому результату позави

дует любая команда: сорок 
три шайбы забросили и всего 
три пропустили в свои ворота 
мальчишки из клуба «Олим
пиец» при ЖКО Саровского 
металлургического завода. Л 
произошло это в Орске, где 
состоялся республиканский 
финал популярного турнира
@ ЛЫЖИ ------------------------

на призы клуба ЦК ВЛКСМ 
«Золотая шайба» среди 
участников' 1973 года рожде
ния. Впервые в истории се
ровской «Золотой .шайбы» 
воспитанники Александра 
Южапинова. кстати. отдав
шего тренерскому делу Оолее 
20 лет, добились такого ус
пеха: опи завоевали право в 
будущем году участвовать в 
финале всесоюзных соревно
ваний.
• НАСТОЛЬНЫЙ

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
ДРАМЫ

Сегодня КАБАНЧИК
10-IV МАГЕЛЛАНЫ

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР
МУЗЫКАЛЬНОЙ КОМЕДИИ

Сегодня ЦЫГАН —ПРЕМЬЕР 
10-1V СВАДЬБА

С ГЕНЕРАЛОМ

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС»

Программа французских 
комедийных фильмов: 
«ЧЕЛОВЕК-ОРКЕСТР», 

«ПАПАШИ».
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* Редактор — 51-28-61:
* заместитель редактора 
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» ответственный секретарь 

51-74 67:

* секретариат 5896-11 
и 58-95-43;

• отдел рабочей и инженерной 
молодежи 51-47-26, 51-34-22;

НА ФИНИШЕ 
СЕЗОНА
На нижнетагильской лыжной 

базе «Уралец» прошли пред
последние состязания нынеш
него сезона по лыжным гон
кам — юноши и девушки ра
зыгрывали первенство области. 
Состав участников был доволь
но представительным, назову 
победительницу международ
ных соревнований «Дружба» 
Валентину Смирнову, чемпиона 
России в своем возрасте Ми
хаила Киященко...

Лучшими в различных воз
растных группах стали Н. Ба
ринов («Спартак»), И. Вершко
ва («Уралец»), А. Асанов 
(«Спутник»), О. Зозуля («Хром
пик», Первоуральск).

В эстафете 3X3 км и 3X5 
км выиграли девушки и юно
ши, представлявшие облсовет 
ДСО «Труд». Среди юношей 
младшего возраста в эстафе
те 3X5 км первенствовали 
спартаковцы, в старшей воз
растной группе в эстафете 
ЗХЮ км победили лыжники 
«Уральца».

В командном зачете на пер
вом месте — спортсмены 
«Труда». Отмечу и успех спар
таковцев, ставших бронзовыми 
призерами, опередив других 
традиционно сильных конку
рентов.

А. ДОВБЫШ, 
судья всесоюзной 

категории.

ТЕННИС
Насколько сильны юные 

теннисисты Свердловска? На 
этот вопрос должен был дать 
ответ финальный турнир Ми
нистерства просвещения
РСФСР, проведенный для 
воспитанников детско-юноше
ских спортивных школ. Сбор
ная нашей области заняла 
второе место, пропустив впе
ред горьковчан.

В личном зачете воспитан
ник С. Власова Д. Старцев 
завоевал два чемпионских ти
тула: в одиночном и парном 
разрядах. Третьими призерами 
в парном разряде были А. Лу
нев и О. Большакова.

По итогам, соревнования 
сформирована сборная рес
публики, которая примет 
участие в финале всесоюзных 
юношеских игр. От свердлов
ского облоно в команду вклю
чены уже названные спортсме
ны, а также получившая это 
право ранее Е. Таушканова. 
Одним из тренеров сборной 
назначен тренер-преподава
тель СДЮСШОР № 8 С. Вла
сов.

В. МОРОЗОВ, 
директор спортшколы.

«СПОРТПРОГНОЗ»
РЕЗУЛЬТАТЫ 14-ГО ТИРАЖА 

(4 — 7 АПРЕЛЯ)
1-Х, 2-Х, 3-2, 4-1, 5-1, 

6 — 2, 7—1, 8 —X, 9 — 2, 10 — 2, 
11—X, 12 —X. 13 — 1.

Примечание: первая цифра — 
номер пары команд, вторая 
цифра исход встречи.

(ТАСС).

Редактор В. ТЕПЛЫХ.

* отдел сельской молодежи 
51-41 81:

* отдел коммунистического 
воспитания 51-60-33. 58 00-14.
58-00-15:

* отдел комсомольской жизни 
и молодежных проблем 
58-92-41. 51-1681:

* отдел военно-спортивный 
58-92-37; 51-39-09;

* отдел учащейся молодежи 
58-93 89 и 58 00 12;

* отдел культуры 51-28-32;
* -*тдел информации 

51 10-66 и 51 60-84;
* отдел писем 

51-56 69. 58 00 23;
* фотокорреспондент 51 38-28;
* отдел рекламы 

и объявлений 
58 00.34. 51-17-62.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
На златом крыльце сиде

ли. Таинственный монах 
(стереоскопический) — Ок
тябрь.

Иди и смотри. Соло тру
бы. Пропавший без вести. 
И корабль п лы вел... — Урал.

Фавориты Луны — Севки
но.

Человек со звезды. Лер
монтов. — Салют.

О том, чего не было — ДК 
им. Свердлова.

Очная ставка — Совре
менник, Экран, им. Маяков
ского.

Плюмбум, или Опасная 
игра — ДК им. Дзержин
ского.

Бродяга (две серии) •— 
Мир. Буревестник.

Папаши. Начало — Темп.
Джентльмены удачи — 

Современник. Скорбное бес
чувствие. Охота на дракона. 
Покаяние (две серии) — За
ря.

Новый Дон-Жуан — Роди
на. ДК им. Свердлова.

Выкуп. Бегущий смель
чак — Дружба.

Корона Российской импе
рии, или Снова неулови
мые — Комсомолец.

Лермонтов — Салют, Зна
мя.

Глория. Барышня и ее 
мужская кампания — Зна
мя.

Корона Российской импе
рии, или Снова неулови
мые — Комсомолец.

Кто войдет в последний 
вагон — Стрела.

ПОГОДА
10 —11 апреля по области 

ожидается облачная погода 
с прояснениями .небольшие 
осадки. 11 апреля местами 
небольшой снег, ветер юж
ный с переходом на северо- 
западный. 5—10 метров в 
секунду. Температура воз
духа 10 апреля ночью плюс 
2 минус 3, днем 2—7 граду
сов тепла. И апреля ночью 
2—7 градусов ниже нуля, 
днем минус 2. плюс 3.
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